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Недавно муниципальный совет Свердловска, в состав ко
торого входят председатели городского и районных Советов 
народных депутатов, большинством голосов принял решение 
об организации в городе института государственной регистра
ции субъектов предпринимательской деятельности,

Прокомментировать это решение мы попросили исполняю
щего обязанности председателя Палаты государственной ре
гистрации субъектов предпринимательской деятельности 
Свердловска Андрея ПОРОХОВА.

— Анализируя причины от
сутствия деловой активности 
населения, мы, разработчики 
атогр проекта, еще полгода 
йазад пришли к выводу, что 
бдним из основных сдержива
ющих факторов является ны
нешняя система допуска в 
предпринимательство. (По за
конодательству РСФСР и 
CG6P предприятие считается 
созданным, с момента его го- 
фударственной регистрации в 
городском или районном Со
ветах народных депутатов). 
Достаточно сказать, что сей- 
■ias-это происходит чрезвычай
но сложно. .

Д. ведь очевидно, что чем 
больше у нас будет всевоз
можных "хозяйствующих субь- 
ектов, чем более они будут 
прибыльны, тем, благодаря 
системе налогообложения, бо
гаче будет местный бюджет, 
и, соответственно, увеличатся 
дотации в социальную сферу.

— Что же вы предлагаете 
нового?

— Прежде всего у нас аб
солютно иной подход к госу
дарственной регистрации пред
приятий, объединений и орга
низаций. Мы убеждены, что 
регистрация должна быть не 
разрушительной иди запрети
тельной, а констатирующей. 
Поэтому считаем возможным 
ограничиваться юридической 
экспертизой учредительных 
документов, после чего вы
даем регистрационное свиде
тельство. Решение о государст
венной регистрации при этом 
Поднимает не исполнительный 
(Шштет или президиум, а от- 
йвгетвенный .сотрудник.

; (— А как же согласования 
ö -санэпидемстанцией и пожар
ной инспекцией?

— А зачем они нужны на 
момент регистрации? Вы сей
час пытаетесь свести воедино 
два совершенно разных поня
тия: создание предприятия и 
начало его деятельности. Хо
тя анализ показывает, что да
леко не все предприятия на
чинают функционировать с 
момента создания (государст
венной регистрации). Как пра
вило, проходит еще опреде
ленное время, пока они , не 
заключат договор на аренду 
производственных площадей, 
не откроют расчетный счет в 
банке, не определятся кон
кретней с видом деятельности 
и так далее.

Вот только тогда им и по
надобится согласование с гор- 
СЭС, с пожарной инспекци
ей-. Без этих разрешений 
предпринимателям все равно 
не дадут работать.

«У нас же до сегодняшнего 
дня пытаются решить все про
блемы на берегу. Для этого в 
Ленинском райисполкоме, на- 
рфгмер,:на.'Момепт регистрации 
предприятия требуют предста
вить согласования не только 
с торСЭС и-пожарной инспек
цией, но и справку из банка 
Qiçtom^ чтоов случае государ
ственной регистрации он от
кроет мне расчетный счет 
(можно подумать, он имеет 
право- мне-'Сго не -открывать; 
смотрите‘ Закон РСФСР «О 

Экологический «Спринт»
Вот-вот в Свердловск поступят билеты бла

готворительной лотереи «Спринт», организо
ванной Экрлогическим фондом СССР.

Как и в одноименной спортивной лотерее, 
дистанция до выигрыша самая минимальная, 
для этого достаточно вскрыть лотерейный би
лет. А выигрыши — от 5 до 100 рублей.

— К сожалению, в Свердловск поступит 
лишь 10 тысяч-билетов, — говорит ответст

венный секретарь Уральской конфедерации 
«Зеленого движения» Надежда Мигова. — 
Вся прибыль от лотереи пойдет на реализа
цию экологических программ, таких, как ор
ганизация Центра по аллергодерматозам у 
детей в Свердловске, создание национального 
парка «Река Чусовая» и другие.

В. ВЛАСОВ. 
Свердловск.

банках и банковской деятель
ности в РСФСРч) и справку 
о том, что в случае регистра
ции мне предоставят юриди
ческий адрес и заключат до
говор аренды.

— Кто проходил эти круги 
ада, прекрасно знает, что все 
это выливается в огромные 
временные и денежные затра
ты. Ведь справки за просто 
так никто не дает.

— Да они и не нужны. Ведь 
как только предприятие будет 
зарегистрировано, ему будет 
предоставлен статус юридиче
ского лица, и оно без всяких 
справок сможет заключать 
любые договоры с кем угод
но. Поэтому в горисполкоме 
уже долгое время мы регист
рируем предприятия, разрешая 
в качестве юридического ука
зывать предпринимателям на 
первых порах свой домашний 
адрес.

Но сотрудники Ленинского 
райисполкома, видимо, счита
ют, что в любом случае луч
ше перестраховаться. Ходя 
при этом нарушают Закон 
РСФСР «О предприятиях и 
предпринимательской деятель
ности», где четко определено, 
какие документы необходимо 
представить для государст
венной регистрации.

А это ведет к тому, что из
мученные постоянными мы
тарствами предприниматели 
уходят в теневой бизнес, где 
хоть и есть проблемы с КГБ и 
БХСС, но абсолютно никаких— 
с бюрократическими прово
лочками.

Кроме того, и бюджет го
рода, насколько вам известно, 
от теневой экономики никак не 
пополняется.

— Как вы собираетесь с 
этим бороться?

— Мы разработали единое 
положение о порядке государ
ственной регистрации субъек
тов предпринимательской дея
тельности (так называемые 
единые «правила игры» для 
всех), по которым воздействие 
со стороны кого бы то ни 
было из власть предержащих 
сокращено до минимума. Сле
дить за соблюдением этого 
пол'ожения и быть гарантом 
его выполнения поручено со
зданной решением муници
пального совета Палате го
сударственной регистрации.

Уверенность в успехе добав
ляет определенный практиче
ский опыт, ведь Палата соз
дана на базе существующего в 
горисполкоме отдела, уже 
долгое время работавшего по 
нашей методике.

— Чем еще, кроме разра
ботки единого положения о 
порядке государственной ре
гистрации и контролем за его 
выполнением, будет занимать
ся Палата?

— Мы будем формировать 
и работать с банком данных 
по всем предприятиям, объе
динениям и организациям, осу
ществляющим хозяйственную 
деятельность на территории, 
подведомственной Свердлов
скому городскому Совету на
родных депутатов. Намечаем 
выпускать газету или инфор

мационный бюллетень с дан
ными о вновь зарегистрирован
ных предприятиях, осуществ
лять комплекс мер по обеспе
чению выхода предприятий на 
внешний рынок.

Кроме того, на Палату как 
государственную организа
цию, возложена задача по ве
дению городского. реестра, го
сударственной регистрации, а 
также регистрация фирм с 
участием иностранных инве
сторов и инофирм.

Уже сейчас мы, используя 
вычислительную технику, ока
зываем помощь начинающим 
предпринимателям в подготов
ке комплекта документов по 
созданию предприятия и его 
дальнейшей деятельности. 
Кадровый потенциал Палаты 
также позволит ей оказывать 
консультативные, аудиторские 
и иные виды услуг на самом 
высоком уровне.

— За счет каких средств 
планируется ее финансирова
ние?

— По основному виду дея
тельности Палата как госу
дарственная организация бу
дет финансироваться за счет 
средств городского и район
ных бюджетов в размере 6,5 - 
процента поступлений от гос
пошлины за государственную 
регистрацию. Таким образом 
Палата будет напрямую заин
тересована в регистрации как 
можно большего числа пред
приятий, что решит проблему 
бюрократических препон.

Кроме того, надеемся иметь 
хорошие доходы от оказания 
консультативных услуг.

— Есть сигнал, что в Ки
ровском райисполкоме столк
нулись в свое время с такой 
ситуацией. Пытаясь зарегист
рировать предприятие, прине
сли все необходимые докумен
ты, но там сказали, что они 
подготовлены неграмотно и 
предложили за весьма солид
ную плату подготовить «гра
мотный» устав. Нс получится 
ли такой же ситуации и у вас, 
когда документам, написан
ным «чужой рукой», в реги
страции будет отказано?

— У нас и против этого 
есть противоядие. Мы разра
батываем такой вариант реги
страции, при котором устав 
как таковой вообще не пона
добится. Хотя формально та
кое понятие, как устав, будет 
определенное время сохране
но, потому что в Законе 
РСФСР «О предприятиях и 
предпринимательской деятель
ности» оно. к соумлению фи
гурирует. Фактически же этр 
будет анкета, в которой над
лежит заполнять определенные 
графы, причем помощь юри
ста для этого не понадобится.. 
Предполагаемый объем ан
кеты — два стандартных ли- 
ста. , ■ J

У нас, у русских,‘Это, навер
ное, болезнь какая-то — жела
ние знать все, даже то, что 
никогда не пригодится. Хотя 
мне кажется, что знать, где 
можно узнать, тоже не так 
уж' плохо. А главное—не вре
дит делу.

— Но ведь отказываясь от 
уставов в том виде, в кото
ром они существуют сейчас, 
вы теряете хороший источник 
доходов. Разработка устава 
сегодня стоит три-пять тысяч 
рублен.

— Да как же вы не пойме
те... Не так и не на этом 
деньги зарабатываются. Вооб
ще, в нашей удивительной\ 
ртране с 17-го года процвета
ет, как сказал один из моих 
коллег, философия мелкого 
жульничества. Ну скажите, 
ради бога, зачем мне брать 
сейчас 5 рублей, если я могу 
пройти всего сто шагов и 
взять миллион? И вы рядом со 
мной возьмете. Поймите, не 
может быть богатых людей в 
нищей стране.

Беседу вел 
Б. КРЫЛОВ.

Возвращаясь к

ЖДЕМ
Дае недели назад наша га

зета сообщила читателям: 
заслуженный строитель, народ
ный депутат и председатель 
областного ( Совета и испол
кома Эдуард Россель присту
пил к работе над новым кот
теджем в историческом ме
сте — в поселке Малый Ис
ток. Первые пробы говорят о 
грандиозности творческих за
мыслов председателя. Теперь 
нам остается ждать «премь
еры», которая может состоять
ся уже в конце лета — на
чале сентября.

А пока наши читатели -«зри
тели» обсуждают в своих 
письмах первые пробы заслу
женного строителя, которые 
были опубликованы в нашей 
газете 20 июня («Малый Ис
ток — начало пути?»).

МНЕНИЕ ЧИТАТЕЛЕЙ
«Хорошо устроились «наши 

народные депутаты» областно
го Совета во главе с руководя
щим и направляющим предсе
дателем облсовета и исполко
ма Э. Росселем. Как он, оказы
вается, быстро и оперативно 
умеет решать свои личные во
просы. Даже удивляешься, как 
он до сих пор все еще работа
ет в Свердловске, а не устроил
ся где-нибудь в Совете Минист
ров России.

Что же получается? Старых 
руководителей области мы ру
гали за злоупотребления. Нако
нец их убрали, выбрали новых 
и что же? Новых тоже гнать? 
Где же справедливость у нас в 
«правовом», «гуманно-демокра
тическом» государстве, или мы 
продолжаем жить по принципу: 
своя рубашка ближе к телу?

А вы слышали?
АРТЕМОВСКИЙ. Четырехтон

ный груз общей стоимостью в 
20 тысяч долларов прибыл в 
г. Артемовский из Саррея —- 
одного из предместий Лондона. 
Этот подарок от рядовых бри
танских жителей воспитанни
кам артемовского детского до
ма привезла Лана Морган, ко
торая с двумя подругами при
ехала на Урал навестить сест
ру. В ценном контейнере — ме
дицинское оборудование,
шприцы, катетеры, детская 
одежда, игрушки. Гости побы
вали в местной поликлинике, а 
педиатр Френсис Хорват дала 
консультации некоторым де
тям.

АРТИ. Напряженным будет 
нынешнее лето для работни
ков райкоопзаготпрома Артин- 
ского района. Кроме заготов
ки продуктов питания решени
ем сессии райсовета в програм
му продовольственной деятель
ности заготовителей попали 
еще и 10 тонн черного металло
лома. Артинский район богат 
черным металлом, но какое 
пищевое применение он может 
найти — вопрос не ясный, на
верное, не только для загото
вителей.

РЕВДА. Один из крупнейших 
в нашей области отравителей 
природы — Среднеуральский 
медеплавильный завод — пись
мом заместителя председателя 
облисполкома освобожден от 
платы за загрязнение окружа
ющей среды. Между тем, депу
таты. не давали таких полно
мочий исполнительному орга
ну. А в решении одной из сес
сий прямо записано, что даже 
предприятия, ведущие строи
тельство первоочередных эко
логических объектов, продол
жают вносить плату за загряз
нение. Кстати, в равд инсном 
энологическом фонде сегод
ня — ни копейки.

АСБЕСТ. Комбинат «Уралас- 
бест» подписал контракт с од
ной из австралийских фирм на 
приобретение модуля по произ
водству кирпича методом прес
сования. Технология произ
водства представляет собой 
черный ящик «ноу хау» и впер
вые будет использоваться в на
шей стране. В Асбесте для это
го в избытке имеется качест
венное сырье.

СВЕРДЛОВСК. Здесь закон
чил работу 22-й Уральский гор
нопромышленный съезд. Пре
дыдущий 21-й состоялся в Ека
теринбурге в 1916 году. Реше
но возродить и выходивший в 

напечатанному

«ПРЕМЬЕРЫ» 
I '

Не пора ли к таким горе- 
председателям применять за
кон, который, как говорится, 
для всех одинаков.

Г. ТЕПЛОВ».
* * *

«Своя рука владыка. Имея 
власть, председатель облсовета 
Эдуард Россель обеспечил себя 
строительными материалами, 
рабочей силой, техникой. Хоро
шо было бы, если б он оказы
вал с таким же рвением по
мощь колхозам, совхозам, фер
мерским хозяйствам, тогда бы 
председателю не было цены. А 
он только и обеспокоен возве
дением своего особняка. В сво
бодное же время выезжает за 
границу и в Москву просить 
помощь. Всю жизнь с протяну
той рукой.

Но это порочная система — 
она ничего не даст жителям на
шей области. Политика кабаль
ных кредитов — это преступле
ние против своих избирателей. 
Так, может, хватит 'Заниматься 
пустой болтовней, строительст
вом собственных коттеджей и 
пора заняться делом. Может 
быть, депутаты облсовета смо
гут поставить на ме^то своего 
зарвавшегося коллегу?

А ВБРИНОВ».
* * *

«Так жить нельзя», — сказал 
нам с экранов кинотеатров ки
норежиссер Говорухин. Пример
но то же самое говорит свои
ми публикациями газета «На 
смену!». Но эти голоса не хотят 
слушать в высоких кабинетах.

Вот и Эдуарда Росселя мы на 
первых порах восприняли как 
демократа, который сможет 
сломать в облисполкоме года
ми действующую бюрократиче
скую машину. Но получилось 
наоборот. Он ее еще больше 
усилил. Об этом газета «На 
смену!» предупреждала всех 
нас, в том числе и депутатов, 
еще осенью прошлого года. Но 

дореволюционные годы журнал 
«Уральское горное обозрение». 
Возвращение традиций^ — не 
просто дань моде, оно продик
товано потребностью возрож
дающегося уральского горного 
дела.

СВЕРДЛОВСК. По сообще
нию пресс-службы УВД Сверд
ловского облисполкома, перво
го июля в дежурную часть Пер
воуральского отдела внутрен
них дел поступило сообщение 
водителя Уральского строй 
треста Министерства газовой 
промышленности СССР. Из его 
грузовика исчезла гамма-уста 
новка «Стапель-5м» с источни
ком «Иридий-192» — металли
ческая коробка из серебристо
го металла, предназначенная 
для проверки сварочных швов 
на трубах. В закрытом состоя
нии установка излучает 40 
милли-рентген в час, в откры
том — 250. Зона действия — 
30 метров, процесс распада — 
полгода. По предварительным 
данным, установка была взя
та на борт свердловской авто
машины в Тольятти и проде
лала путь через пол-России в 
свинцовом ящике и кузове, нс 
снабженными даже элементар
ными 3Smk3mh. Самарская, 
Уфимская, Челябинская облас
ти тоже вполне могли полу
чить этот радиоактивный «по
дарок», но есть основания по
лагать, что прибор исчез во 
время ночной стоянки на ули
це Первоуральска, когда маши
на не охранялась. Сейчас в по
иск включились, кроме мили
ции, другие специальные граж
данские и военные службы. И, 
как всегда в таких случаях, за
траченные на розыски средст
ва в тысячи раз превзойдут 
те, которые могли бы пойти 
на нормальную охрану опас
ных грузов.

КАРПИНСК. 440 килограммов 
мяса сайгака были обнаруже
ны в конце мая на свалке Кар
пинского лесопромышленного 
комбината. Расследование ми
лицейской службы по борьбе с 
преступностью в сфере эконо
мики показало, что это мясо, по
лученное из Пермской области 
по бартерным операциям, было 
испорчено по недосмотру адми
нистрации малого государст
венного предприятия «Урал- 
лес». Для решения о возбуж
дении уголовного дела в про
куратуру переданы необходи
мые материалы.

«УРАЛ-АКЦЕПТ». 

мы это как-то пропустили ми
мо ушей. Почувствовав свою 
безнаказанность, Э. Россель с 
каждым разом действовал на
глее. И вот результат — строи
тельство дачи на виду у всех, 
через подставную инстанцию.

Долго ли мы будем терпеть 
такого председателя? Стоило бы 
над этим задуматься и депу
татам облсовета, и его избира
телям.

С. БАЕВ».

МНЕНИЕ РЕДАКЦИИ
Рыба во всех случаях кроме 

одного, когда она в марина
де, начинает гнить с головы. 
Увы, эту аксиому никак не 
могут понять наши ответствен
ные и не очень ответственные 
советские работники. Отсюда 
удивленный вопрос: а что, уже 
гнием? И нежелание обсуж
дать с газетой поднятые в 
публикации вопросы.

Эдуард Россель отказался 
от любых, по словам его по
мощника, контактов с коррес
пондентами «Насменки», а 
значит и с более чем двух
соттысячным отрядом наших 
читателей. Хотя до сих пор 
непонятно: молчание — это 
знак согласия с изложенными 
в материале фактами, или 
наоборот?

— Россель не считает нуж
ным отвечать на вашу публи
кацию, — дал разъяснения в 
приватной беседе его по
мощник В. Боровский. — И 
вообще с его стороны не бы
ло никаких нарушений в офор

Реплика

ПОЧЕМ 
СПРАВОЧКА 
ДЛЯ НАРОДА?

Если вы не наркоман, не ал
коголик и хотите получить 
официальное подтверждение 
этому, то бишь справку для 
устройства на работу или на 
право управления машиной, то 
придется заплатить 1 рубль 
(недавно еще и 5 копеек — 
президентский налог). Сие 
нр.^щество введено в нарко
логическом диспансере
Свердловска. Наверное, что
бы как-то оправдать этот 
рубль, предусмотрен осмотр 
врачом.

...Волею судьбы мне приш
лось дважды брать эту справ
ку. Первый раз, посмотрев на 
меня, даже не отправили к 
врачу, с улыбкой сообщив, 
что «не мужик и на алкогол 4- 
ка не похожа». Второй раз, 
поднявшись в кабинет к вра
чу, ответила на вопросы, что 
не пью, «колеса» не употреб
ляю и т. д. «С виду все чест
ные и приходится верить»,— 
глубокомысленно изрек врач. 
Конечно, кто бы честно соз
нался в алкоголизме, придя за 
справкой, утверждающей об
ратное? Это был взгляд с од
ной стороны окошечка, где 
получаешь справку.

Главный врач наркологиче
ского диспансера на вопрос: 
«С чем связано такое новше
ство?», сказал про рыночные 
отношения, когда решаются 
вопросы об аренде помеще
ния, про питание для боль
ных, когда дотации мизерные, 
про зарплату для сотрудни
ков. А вообще-то это «новше
ство» называется — частичный 
хозрасчет. Кстати, этим же, 
наверное, объясняется плата 
и за анализы в санэпидем
станции, но там с вас. возьмут 
уже... 14 рублей (у них хим- 
реактивы дорожают). И гово
рят, что во многих поликлини
ках анализы (пока что только 
профилактические) будут плат
ные. Я верю, что так и будот.

Л. САБАНИНА.

млении технической докумен
тации. Ведь у него почти 
тридцатилетний стаж работы 
в строительстве.

Как мило. Оказывается, рас
сказанная нами история не 
стоит и выеденного яйца. И в 
том, что до сих пор район
ный архитектор не имеет на 
руках никакой технической до
кументации, и в том, что 
оформляются все документы 
на выделение земли через 
подставную организацию — 
нет ничего страшного.

— Да вы посмотрите, се- 
”годня коттеджи строятся вок

руг всего Свердловска и по
хлеще того, что возводит 
Э. Россель, — пытался нам 
дать разъяснения все тот же 
В. Боровский. — И строятся 
они чаще всего с нарушения
ми. И ничего. А вы почему-то 
ухватились только за Эдуарда 
Эргартовича. Неправильно вы 
поступаете.

И опять наш заочный споо 
возвращается к мысли о ры
бе и его голове. На нее се
годня все внимание. И не 
только у нас, но и на уже 
«загнившем» Западе. Что де
лает председатель, то дела
ют его подчиненные и подчи
ненные тех подчиненных. И 
так до самого низа, причем 
у нижестоящих всегда есть 
железное алиби: если можно 
начальнику, то почему нель
зя мне? И здесь, как говорит
ся, нечего на зеркало пенять, 
кол-и лицо не столь привле
кательно.

Но у нас продолжают ви
нить во всех смертных гре
хах журналистов, газету, ко
торые подогреают на медлен
ном огне нездоровый интерес 
читателей к солидным людям.

РАДИ БОГА, 
ОСВОБОДИТЕ ЦЕНТР
Обращение к жителям города Свердловска

По всей России идет позитивный процесс передачи верую
щим храмов и церквей. Не остался в стороне и наш город. 
За истекший год передан верующим собор Вознесения, для 
строительства храма-памятника епархии выделен участок 
земли на месте бывшего дома инженера Ипатьева. Однако 
этого недостаточно.

Из-за отсутствия у города подходящих помеш^ЙЙ1 ” для 
размещения экспозиций Историко-краеведческого не
допустимо затянулся процесс передачи собора Д;лекрандра 
Невского. В свое время КПСС кйк" монопольно-правящая 
партия создала эту ситуацию, а сегодня находится в тени.

Поэтому я обращаюсь ко всем гражданам города незави
симо от их вероисповедания и членства в партиях. Появи
лась реальная возможность начать освобождение собора Але
ксандра Невского — есть подходящее здание для экспози
ции музея. Это общественно-политический центр ОК КПСС 
(бывший Дом политпросвещения) по ул. 8 Марта. Данное 
помещение можно использовать для развернутых экспозиций 
и надежного хранения исторических экспонатов. В настоя
щее время в бюджет города здание не приносит никаких 
доходов.

Надеюсь, что коммунисты и партийные руководители горо
да ,и области совершат этот шаг и пойдут навстречу прось
бам верующих.

Я прошу свердловчан поддержать это предложение и вклю
читься в общественное движение по передаче здания общест
венно-политического центра ОК КПСС Историко-краеведчес
кому музею для освобождения собора Александра Невского. 
Обращаюсь к областному комитету партии и жду от него 
положительного ответа.

Ю. САМАРИН, 
председатель Свердловского городского

Совета.

Английский бы выучил
лике В. Малашевой специ- 

. алистами из Вордй|жа,
' Главное в нынешних кур
сах усвоение ‘терминоло
гии, умение перевода^ тех-

только за то..
Впервые в Верхней Салде 

для специалистов металлур
гического производственного 
объединения, работающих на 
ЭВМ и персональных компь
ютерах, идет обучение науч
но-техническому переводу. 
Дело в том, что дисплеев и 
персональных ЭВМ на рабо
чих столах специалистов не
мало. Но программы их соз
даны на международном ан
глийском языке.

Интенсивное обучение про
граммистов, математиков, 
электронщиков, постановщи
ков задач ведется по мето

Вот и в данном случае -«Ha- 
сменку» уже успели уличить 
в том, что своими публика* 
циями мы добиваемся отстав
ки Эдуарда Росселя.

Да помилуйте, радм боге,; 
зачем сажать человека в лу-. 
жу, когда он сам в ней унсе 
давно сидит и при этом не
плохо себя чувствует. Ведь 
мог наш многоуважаемый 
председатель оформить все 
необходимые документы со
ответствующим образом (по
мощников у него достаточно).

Что же касается невиновности 
Эдуарда Росселя, то приве
дем всего один пример. На 
следующий день после публи
кации «Малый Исток —- начало 
пути?» 21 июня на имя глав
ного архитектора города при
шла заявка от некоего коопе
ратива «Застройщик-2», соз
данного при Октябрьском 
райсовете. Последний просит 
передать им функции за
стройщиков индивидуальных 
жилых домов в Малом Исто
ке на том самом месте. За 
председателя кооператива 
расписался В. Пьянков — один 
из пяти будущих жильцов 
мини-городка на берегу озе
ра. Интересное получается 
совпадение.

Со своей сторонЬ?'рё^^ 
газеты «На смену!»';' все еще 
тешит себя одним желанием-^ 
услышать ответы заслуженно
го строителя на наши Незаслу
женно забытые вопросы. Тем 
более для этого есть удач
ный момент — сегодня в 22 
часа по второй программе в 
прямом эфире выступит 
Э. Россель. Подождем. Время, 
еще есть.

Мнения выслушал 
Б. ЯРКОВ.

пические тексты. .‘Разговор
ная речь в программу подго
товки не входит. Две груп
пы специалистов предприя
тия занимаются в два пото
ка.

К слову, на предприятии 
также создан ц?Нтр по 
обучению пользователей пер
сональными ЭВМ (руководи
тель А. Войтяхов).

А. ЕВСЕЕВ, 
редактор газеты 

«Новатор».
г. Верхняя Салда.

Гражданин начальник, с праздником!
Отношение к милиции может быть 

раецым: можно крыть ее почем зря, 
можно возносить до небес, — но, 
согласитесь, если в старину в труд
ной ситуации кричали: «Караул!», 
то нынче в первую очередь призы
ваем на помощь милицию. Наше от
ношение к милиции в прямой зави
симости от личности человека, стоя
щего на защите прав, от его компе 
тентности, оперативности, знаний. Не 
зря о толковых следователях даже 
уголовники отзываются с уважени
ем. 30 лет исполнилось нынче фа
культету высшей школы МВД. При
знаться, когда недавно это учебное 
заведение переименовали из Акаде
мии в школу, немного покоробило, 
потому что подготовка здесь ведет
ся действительно на академическом 
уровне. Впрочем, шут с ним, с на
званием, ио то, что среди выпускни
ков есть начальники крупных под
разделений уголовного розыска, 
следствия, ГАИ, исправительно-тру
довых учреждений, — это уже факт. 
Недавно на факультете наряду с 

заочной формой обучения было от
крыто и очное отделение.

Распорядок работы преподавате
лей высшей школы МВД несколько 
отличается от традиционных форм 
обучения. Здесь никогда нс будут 
сидеть и ждать, пока слушатель при
шлет курсовую работу, преподава
тель нс считает <зазорным приехать 
к своему ученику, чтобы прокон
сультировать его. на месте помочь 
выполнить контрольную. Кроме сес
сии, которая проходит здесь один 
раз в гол и бывает очень насыщена, 
проводятся 10—12-дневныс сборы. 
Правда, в связи с трудностями слу
жбы на сборы являются нс все слу
шатели. Можно было бы закрыть 
глаза на это — пусть люди ликви
дируют академическую задолжен
ность, когда пожелают, но на фа
культете пошли по другому пути — 
организовали дополнительные сборы 
с проведением всех видов занятий 
по полной программе.

Нынче в школе сто один знамена
тельный факт. Олин из выпускников 
1991 года получит лип том с поряд 
ковым цомсром 5000. Кто это бу
дет, пока секрет... НА СНИМКАХ: идут занятия по криминалистике; с праздником, граждане начальники...
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Слово о комсомоле
Сургут, Волжский, Новосибирск... Как много скрыто В этих 

простых наименованиях! Каких-то три года назад с именами го
родов Урала, Сибири и Поволжья связывалась судьба комсомо 
ла, молодежного движения в стране. Вспоминается первый 
съезд комсомола России, тот, что сделал первый шаг на пути 
к будущему суверенитету республики. Как только не называли 
инициаторов республиканского JIKÇM — сепаратистами, нацио
налистами, отщепенцами! С каким энтузиазмом в пресс-центре 
съезда было принято приветствие Б. И. Ельцина!

ГЕРОИ
ВЧЕРАШНИХ 
АНЕЙ
Кто стоял у истоков? Без 

преувеличения можно ска
зать свердловчане. Нэш об
ком, инициативная группа ли
деров билиеь за новый союз 
молодежи без догм и идео
логических шор, без кредитов 
я лимитов. Где они сегодня, 
эти герои республики? О чем 
думают, чем заняты?

В те светлые и оптимистич
ные дни со странна «На сме
ну!» не сходили имена «костя
ка» — Андрея Королева, Анд
рея Глухих, Саши Боброва. 
Лимы Калниченкр, Володи 
Сустадова. Были и лидеры сто
личные — Бек. другие москви- 
пи-радикалы. Приведу несколь
ко цитат из уже давних ин- 
террью.

— На XXI съезде ВЛКСМ 
кончается все. что было про
возглашено в качестве пели 
движения «Сургутская альтеп- 
яатива». С самого иачала мы 
добивались этого съезда, пред
лагали радикальную програм
му, поэтому встреча в Новоси
бирске — последняя. Что мы 
имеем сейчас? «Единую неде
лимую» организацию, больше 
ста тысяч освобожденных ра
ботников. многомиллионный 
бюджет. А КПД опганизаиии 
равен нулю! В то впемя как 
ге+опмальная оогзннзапня, 
.объединение в той же Москве, - 

десяток люнасчитывающие
дей, но действующие демокра- 
тичеечи. с ясной, пенвлекатель- 
ной ««■’тФопцпй. могут вести 
за собой, выдвигать кандида
тов в Совет, работать е поль* 
зон для общества...

Интервью датировано 89-м 
годом. Александр Век тег^а 
только заявлял о себе. На 
равных с ним декларировали 
свои программы свердловчане.
К чему же ппивело такое «все- 

. етреоннее Сдвижение»? Где вче- 
рашнй^ дилены’

" АндрейГЛУХИХ:
— Вее произошла совершен

на логично. У каждого были 
свои идеи. У Дцмы Калинит- 
ко. наппумеа, «великая аме
риканская мечта» в советском 
варианте — свободная инициа
тива. Саша Бобров уже в то 
ввемя думал о суверенитете 
Роесии. начать свою деятель
ность хотел с молодежи, но 
перспективных молодежных ор
ганизаций не было, и он пришел 
в комсомол. Я занимался науч

У нас снова гости
По приглашению обкома 

ВЛКСМ и молодежной ас
социации г. Свердловска в на
шем город* находится Шел 
Торрисон — директор Между
народного нансеновского цент 
ра из Норвегии. Поездка его 
к нам представляет собой ц 
отдых, и знакомство с незна
комой ему прежде частью ми
ра. и деловые визиты.

ной работой, вынашивал планы 
и идеи партии молодежной 
солидарности. И при веем 
этом разнообразии нашелся 
такой человек — Игорь Са- 

•вельев. который стал объеди
няющим звеном. Началась ра
бота, сами мы оставались 
субъективно честными, на веем 
этом не наживались, плюс к 
этому — существовала некая 
эйфория от перестройки... Фо
ном шло расширение эконо
мической деятельности. Но — 
прошли съезды, ухудшилась об
щая ситуация в экономике, и 
мы поняли, что вместе нас 
практически ничто не держит. 
Каждый из нас хотел разно
го, своего. Дима сказал, что 
пора ставить крест, что моло
дость не вечна, нужны деньги, 
квартира и т. п. Он ушел кра
сиво, на пленуме обкома 
ВЛКСМ. Саша Бобров теперь 
в НК России, но у меня ощу
щение, что они как команда 
не сложились, каждый в от
дельности интересен, а вме
сте...

Парфенов теперь в обкоме, 
там его морально сломали. 
Большой аппарат — и далеко 
не все хотят что-то делать'

В общем, поначалу был эн
тузиазм, была какая-то нос
тальгия. что ли, даже мораль
ная ответственность перед по
томками... Мы хотели постро
ить идеальную модель теоре
тически и воплощать ее на 
практике. А получилось, что 
«узок круг этих революционе
ров и страшно далеки ону от 
народа»... Разошлись в поли
тических симпатиях. И, по ме
ре ухудшения ситуации, отда
лялись друг от друга. Теперь 
каждый занят Своей «идеей 
фикс»...

Мне вспоминается гостиница 
«Орленок», горящие глаза, 
жаркие споры о будущем... 
Уже тогда, во время россий
ского съезда, взгляды ребят 
были разными. Помню хоро
шую фразу Дмитрия Калии- 
ченко про поезд, который, по 
его мнению, здесь пытались за
пустить. разогнать и отпра
вить в светлое будущее. «В 
какой-то момент мы будем 
вынуждены соскочить е под
ножки. Мы запустили «броне
поезд», а вот ехать в нем -- 
новым комсомольцем. Главное 
для нае было -- сломать барь-

58 июня состоялась его 
встреча в облсовете с людьми, 
занятыми у нас работой с 
подростками. Прошел заинте
ресованный разговор о со
стоянии службы социальной 
помощи детям у нас в стране 
н в Норвегии. М-р Торрисон 
заявил, что он готов помочь 
в организации подобных цент
ров у нас.

еры, стереотипы, толквуть по
езд. Надеюсь — не под от
кос......

Поезд этот додго мчался, 
сверкая на стыках, ломдя пре
грады. И вдруг пропал из ви
ду. Каждый сошел на своей 
платформе, кто-то до сих пор 
сидит в вагоне-рестораме, у 
кого-то билет в мягком «СВ»...

Вчерашние герои газетных 
полое, лидеры нового перест
роечного поколения функцио
неров — симпатичные, озарен
ные идеями, избранные демо
кратическим путем в свои не 
очень мягкие кресла — сегодня 
ушли кто куда. Вчерашние 
споры до утра в душных ком
натах оргкомитетов, нервные 
дискуссии по поправкам в по
становления — где они теперь? 
Снова звучат в кабинетах сло
ва «номенклатурный работник», 
«назначение на должность»... 
Того и гляди, вернутся време
на многословных докладов, 
писанных рукою коллектива 
творческих работников по за
казу первого секретаря, выс
тупления в прениях, назначен
ные за неделю...

Комсомол, тот самый слав
ный первопроходчик, прошибав
ший стены старых законов, 
старых принципов, отжившей 
идеологии — снова оказался 
в плену идеологии. Пусть 
«рыночной эпохи», постперест
роечной остуженное™ умов 
Но — в прежнем своем качест
ве — общественно-государст
венного органа управления мо
лодежью.

Славные времена Сургута и 
Новосибирска! Где вы? Куда 
исчезли светлые лица и уве
ренность в победе? Откуда 
вернулись «социальные зака
зы», конфронтация с прежними 
соратниками?

Эйфория завершилась. Ряды 
поредели. Люди разбежались. 
Кто-то сделал карьеру, кому- 
то надоели прожекты и вера 
в свет в кочне тоннеля... По
езд, запущенный вчерашними 
лидерами, приехал в пункт 
назначения. Но никто не спрыг
нул с подножки — каждый 
вышел иа своей станнин «сог
ласно купленным билетам»...

«Пленум ЦК ВЛКСМ выска
зывается за широкое привле
чение политически активной 
молодежи к управлению госу
дарственными и общественны
ми делами. Наше место — в 
борьбе за утверждение под
линного хозяйственного расче
та и самостоятельности, пред
приимчивости, оплаты по тру
ду, различных форм собствен
ности. Наше место — в борь
бе за социальную справедли
вость, против . теневой эконо
мики, коррупции и бессовест
ной наживы» (Резолюция «О 
положении в ВЛКСМ», Москва, 
1989 год).

«В самое ближайшее время 
союзу молодежи необходимо 
доказать, что он способен за
щищать молодежные интере
сы!» (Владимир Суставов, ян
варь 1990 г.).

Сургут. Волжский, Новоси
бирск... Как много значили 
эти географические названия 
совсем недавно! Кто-то назы
вал процесс «вторым дыхани
ем комсомола», кто-то верил 
в возрождение молодежной 
организации. Во что верим 
сегодня, герои вчерашних 
дней?..

С. МОЛОДЦОВ, 
Д, БОНДАРЕВ.

Есть уже и конкретный 
результат. В августе в Норве
гию поедут на отдых дети из 
Малоистокского детского дома, 
две недели они будут там от
дыхать и общаться со сверст
никами из разных стран При
нимать их будет Шел Торри
сон. Отправкой занимается 
сектор международных связей 
ОК ВЛКСМ.

Н ВАЛИЕВА 
(Пресс-центр обкома 

ВЛКСМ).

Такие понятия, как в госза
казе, «фондовые поставки», 
уходят в прошлое, и все по
пытки союзного правительст
ва силой сохранить старые 
связи, похоже, обречены на 
провал. Поставки прекраща
ются, связи нарушаются, 
предприятия ищут новых, бо
лее выгодных партнеров. В 
этих условиях резко возра

— На наш взгляд, наи
более перспективное и необ
ходимое направление сей
час — это коммерческая ин- s 
формация,— говорит Алек
сандр,— И здесь нам при
дется брать пример е запад
ных стран, где давно суще
ствуют определенные стан
дарты подбора и хранения 
информации. Это, прежде 
всего, компьютерные сети, 
они действуют на уровне ин
формационных агентств и на 
уровне крупных корпораций. 
В эту систему включены 
различные департаменты, 
коммерческие организации. 
Компьютерные сети имеют 
выход и на международные 
системы.

У нас все это отсутст
вует. Причем отсутствует 
не потому даже, что у нас 
технические возможности 
«на нуле». В принципе, 
здесь можно попытаться что- 
то изменить. А отсутствует 
потому, что у нас пока еше 
не осознана необходимость 
таких систем и нет интел
лектуальных проработок: 
каким образом хранить эту 
информацию, каким обра
зом предоставлять ее, с че
го начинать...

— Ваш центр является 
исследовательским?

Осенью этого года во 
второй раз в нашей стране 
пройдут литературные 
чтения, посвященные твор- 
чеетву Бориса Андреевича 
Пильняка, писателя, воз
вращенного нам после бо
лее чем полувекового за
малчивания. Местом чте
ний выбрана старинная 
подмосковная Коломна, го
род. где он прожил моло
дые годы, начал писать, 
чей образ отражен во мно
гих его рассказах, пове
стях. романах,

Борис Пильняк относит
ся к той плеяде писателей, 
которая, ворвавшись в мно
гообразную русскую лите
ратору начала века, не 
затерялась во множестве 
имен, а отличалась нова
торством, своим языком, 
образностью. Пильняк дру
жил е Пастернаком и Ах
матовой, которые посвятили 
ему стихи, е Сергеем Есе
ниным, О нем пишет в 
своих «Дневниках» Корией 
Чуковский. Он был одним 
из самых читаемых писате
лей своего времени.

Широкую известность 
Борису Пильняку принес 
роман «Голый год», напи
санный в 1921 году. В его 
романах «Волга впадает в 
Каспийское море». «Созре
вание плодов». «Соляной 
амбар» нашли отражения 
события революционной 
эпохи, многие острые проб
лемы современности. Не
удивительно, что я 1937 
году по сфабрикованному 
обвинению Пильняк был 
арестован и вскоре расст
релян. Реабилитирован по
смертно в 1956 году.

За рубежом его произве
дения публиковались и 
изучались беспрерывно, на
чиная с 1922 года. В Да
нии, Канаде, ФРГ, Югос
лавии существуют школы 
по изучению творчества 
Б. Пильняка. У пас же — 
более чем через 50 лет —

НЭП: новый экономический порядок
стает спрос на экономиче
скую информацию.

Сегодня, чтобы выгодно 
продать товар, нужно хорошо 
знать цены в различных ре
гионах страны. Допустим, на 
Тюменской бирже тонна це
мента идет за 300 рублей, на 
Пермской — за 160, на бирже

ВДОГОНКУ ЗА КОНЪЮНКТУРОЙ
•— Да. мы занимаемся не 

только сбором и хранением 
информации, но и ее анали
зом. У нас есть научные 
группы (коммерческая груп
па. группа маркетинга), ко
торые исследуют конъюнк
туру рынка и подают инфор
мацию с научным обоснова
нием.

— А конкретно, по каким 
направлениям ведутся ра
боты?

— Сейчас, например, ве
дем разработки по контракт
ной системе. Нас интересует 
не просто набор типовых 
контрактов, но и система 
оплаты- труда, и то, как она 
соотносится с действующим 
законодательством. У нас 
существует ряд проектов, 
которые ориентированы на 
коммерческую информацию. 
Ну вот, например: «Информа
ционно-коммерческая сеть». 
Или: «Биржи и брокерские 
конторы». К слову сказать, 
сейчас мы ведем перегово
ры с биржами о возможно

Вспоминая
Бориса Пильняка

первыми в журнале «Зна
мя» были напечатаны рас
сказ «Заштат» и «Повесть 
непогашенной луны». Было 
это п 1987 году. И следом 
в издательствах «Советский 
писатель», «Правда», дру
гих выходят несколько 
книг. Среди них - - «Рас
плеснутое ярема», «Повесть 
непогашенной луны», «Че
ловеческий ветер».

Теперь можно быть у ве

«Алиса» — за 250... Неделя 
другая, и цены меняются. А 
потому рынок невозможен 
без сбора, анализа, хранения 
оперативной экономической 
информации. Об этом мы бе
седуем с генеральным дирек
тором Уральского исследова
тельского центра информации 
Александром АНИКИНЫМ.

сти постоянного получения 
котировок. Мы хотим напря
мую получать со всех бирж 
информацию о котировках, 
чтобы «выдавать» ее ком
мерческим структурам.

Следующий проект не ме
нее интересен и важен. Это 
проблемы приватизации. Мы 
пытаемся выяснить, во-пер
вых, какие предприятия и 
организации могут быть при
ватизированы, во-вторых, ка
кие структуры, могут потен
циально стать основными 
покупателями.

— Потребителями этой 
информации будут коммер
ческие организации? Или 
она также предназначена и 
для органов власти?

— Прежде всего, для ком
мерческих организаций. Од
нако if от властных струк
тур мы ее утаивать не соби
раемся. Обычно мы переда
ем такого рода информаций) 
корпорации «Большой Урал», 
и она уже .распространяет ее 
по своим каналам. Корпора-

Слава России

рейным — Борис Пильняк 
возвращен читателю. Вско
ре в разных издательствах 
выйдут несколько его 
книг. «Художественная ли- 
терптура» выпускает 3- 
томник. Сын писателя Бо
рне Борисович Апдронни- 
кашви ли-Пильняк готовит 
к публикации письма Б. А. 
Пильняка и свою книгу 
под условным названием 
«О моем отце». 

ция «Большой Урал», на
помню, имеет прямой выход 
на органы власти, ее учре
дителями являются исполко
мы всех областных Советов 
Уральского региона, два Со
вета Министров — Удмур
тии и Башкирии.

Кроме того, информа
ция может быть опосредо

ванной, и совсем не обяза
тельно передавать ее в гор
совет. Мы ведь можем опуб
ликовать ее в печати, этими 
материалами воспользуются и 
органы власти. Кстати, у нас 
есть договоры с некоторыми 
изданиями на поставку ин
формации.

— Дорого ли обходится 
предприятиям сотрудничество 
с вашим центром?

— Что значит дорого? Ес
ли предприятие платит день
ги, значит.' оно заинтересо
вано в сотрудничестве, ведь 
никого насильно не застав
ляют.

— Но ведь ваша органи
зация, наверное, монополист?

— Нет, конкурентов у нас 
достаточно. Но мы сильны 
тем, что у нас наука соеди
нена с практикой. Ключевое 
слово в названии нашего 
центра — исследовательский. 
А если посмотреть, как 
работают конкурирующие с 
нами организации? Быстро 
урвут кусок и начинают

А что же Коломна? Ко
ломна. богатая своей исто
рией, художественными и 
литературными традиция
ми. помнит о Борисе Пиль
няке. Здесь решено соз
дать литературный мемо
риал писателя, куда вой
дет в числе других дом, 
где он жил до 1923 года, 
и церковь Никола-на-Поса- 
де. Открыть мемориал на
мечено к 1994 году — к 
100-летию со дня рожде
ния писателя.

Е. МУ НУ СОВА. 

что-то другое, лишь бы по
лучить прибыль. Мы же -ис
следуем коммерческую ин
формацию с упором на-прак
тическую сторону. Пожалуй, 
тут нам нет альтернатив!.

—- Кто проявляет ’’.боль
ший интерес к коммерческой 
информации — новые струк
туры (малые предприятия, 
кооперативы и т. д.) или. го
сударственные предприятия?

— Среди наших клиентов 
есть и те, и другие. Для Го
сударственных предприятий 
очень интересна оперативная 
информация о рынке, oîôm, 
что и где можно купите’По
тому что у них, как правй'ло, 
нет своих отделов маркетин
га. А для новых структур... 
для них вообще все интерес
но. Ведь туда пришли люди, 
которые раньше бизнесом 
не занимались. Учитывая, что 
многие из новых предприя
тий занимаются посредниче
ской деятельностью, длд них 
особенно важно знать конъ
юнктуру цен. , w •

Естественно, наша инфор
мация стоит денег. Хотя цены 
на нее, честно говоря, не та
кие уж высокие. Наши 
партнеры заинтересованы4 в 
нас. а мы заинтересованы в 
том, чтобы создать условия 
для развития нормальных 
коммерческих отношений..

Интервью взял 
В. ВОХМИН.

ЧЦТ.

НА СНИМКАХ: Борне 
Андреевич Пильняк. 1927— 
1928 гг. (Репродукция со 
снимка из семейного ар. 
хпва); «Коломна. Нпкола- 
иа-Посаде». Так подпи
сывал роман «Голый год» 
и написанные в этом горо
де рассказы Борис Пиль
няк. Эта церковь — Нико- 
ла-на-Посаде — стоит ря
дом с домом Б. А. Пильня
ка.

Фото А. АНТОНОВА. 
(Фотохроника ТАСС).

Анатомия бизнеса

«Кэнон» будет жить!
Недалеко от Свердловского цирка вырос на берегу дровней 

Нсвти китайский ресторан «Харбин». Вырастет скоро, видимо, 
и японская пагода А пока Страна восходящего солнца арен
дует на Исеть-ривер несколько комнат в Музее изобразитель
ных исиусств. В лихом контрасте, но крепких объятиях соедини
лись в стеклянном павильоне музея тяжеловесное иаслинсное 
литье и негромоздкие, где-то даже хрупкие множительные маши
ны японсиого происхождения. А с верхушки здания вызывающе
броско взирает на отдыхающих в Историческом сивере обывате
лей горделивая надпись «Кэнон», производя такое же обескура
живающее впечатление на русский ум, иак вывеска «Макдо
налдс» в Месиве.

Но нам тоже есть чем гордиться. Когда 25 июня здесь откры
лась постоянно (до 3! декабря 1961 года) действующая выставка, 
вышеупомянутой японской фирмы, ее малорослые и грациозные 
представители признались, что наслышаны о Свердловске иак о 
родине первого руссиого паровоза и первого русского президента 
(Нижний Тагил и Бутиа могут предъявить иск и потребовать де
нежную компенсацию в долларах за лишение их патента на эти 
изобретения). -

Дети Страны восходящего солнца выразили лукавую надежду, 
что солнце русской экономики еще выйдет из фазы кратновремеи-

ного (по меркам истории) затмения и тоже взойдет (хотя и не вы
ше японского, но все же). И вот для этого восхождения солнцу рус
ской экономики как раз и нужны, как воздух (т. е. больше, чем 
босоножки, трусы, носки и прочие немудреные аксессуары), заме
чательные, исконно японские копировальные агрегаты и телефак
сы, чтобы разнести но всему миру весть о «русском чуде».

Это, конечно, мое, дилетантское представление о возможно
стях представленной на выставке-продаже техники. А поскольку 
нашу газету читают, как мы предполагаем, не только любители 
юмора, но и разные там толстосумы, «теневики* и прочие пред
ставители деловых кругов, то специально для них — интервью 
с одним из организаторов выставки, генеральным директором 
НПО «Материаловедение» Владимиром АЛИКИНЫМ.

— Кому бы вы порекомен
довали здесь побывать!

— Это представляет инте
рес для каждого, кто желает 
приобрести множительную тех
нику. Причем не только при
обрести, но и обеспечить сер
висом. Фирменным, а не коо
перативным — «абы как». Мы 
сразу же заключаем договор 
на гарантийное и послегаран
тийное обслуживание, снабже
ние расходными материала
ми. Наши же специалисты 
производят обучение персо
нала для работы на импорт
ной технике. Каждую неделю- 
две они будут делать про
филактику. Другими словами, 
мы не просто продаем, а га
рантируем работу реализуе
мой техники.

— Сервисный центр!
- Да!

— Какие конкретно разно
видности множительной техни, 
ки можно у вас приобрести!

— Множительная техника 
различается по классам, по 
скорости копирования. Есть 
маленькие машины, на кото
рых можно делать 10—50 ко
пий в день. А есть большие, 
которые работают, как малень
кие типографии.

— То, что у нас называют 
«ксероксами».

Потому что английская 
фирма «Ксерокс» первой на
чала их делать. Японцы гово
рят: мы добьемся того, что
бы говорили не ксерокс «Кэ
нон», а кэнон «Ксерокс»!

— Это две конкурирующие 
фирмы!

— Есть еще «Минольта», 
«Юбикс». Фирма «Шарп» на
чала выпускать копировально- 
множительную технику, но 
хуже качеством. «Кэнон» — 
самая надежная марка. Для 
японцев качество —\ самое 
главное, мы в этом убедились, 
когда ездили к ним на заво
ды, Машины «Кэнон» не знают 
отказа при правильном обслу
живании.

— В отличие от машини
сток...

— Да, эта техника освобож
дает от услуг целых машбюро 
и даже от типографских. На 
Западе копировальный аппа
рат стоит в каждом офисе.

Кроме того, фирма «Кэ
нон» — это еще и телефаксы, 
которые избавляют от необ
ходимости пересылать с курь
ерами массу бумаг. Даже 
внутри предприятия. Ведь до
статочно снять трубку и пере^ 
гнать бумагу по телефаксу 
на любое расстояние — лишь 
бы была телефонная связь.

Но, к сожалению, на оте
чественном рынке еще не 
вполне оценили удобства всей 
этой техники.

— И я вот смотрю—опти
ческая техника представлена...

Да, фирма «Кэнон» де
лает и фотоаппараты. Но они 
дорогие. Вряд ли найдется 
много охотников платить ты
сячу долларов за фотоаппа
рат, когда за эти деньги мож
но купить видеокамеру. В 
конце концов можно купить и 
«Зенит» — он ненамного 
уступает по качеству. Поэтому, 
я думаю, с фотоаппаратами 
особого бизнеса не будет,

— Вы затронули вопрос 
цен. Л сколько стоит множи
тельная техника и в какой ва
люте!

— Раньше мы имели воз- 
лаожность поставить за рубли. 
Мы могли их сконвертировать 
через валютные биржи и аук

ционы. А сейчас эта практика 
превратилась и сильно вырос 
курс. Сейчас рубль к доллару 
1:42. Поэтому приобрести 
можно теперь лишь за ва
люту — тут проблем нет. По 
самым низким мировым це
нам.

А с рублями вопрос реша
ется так: если будут работать 
валютные аукционы Внешэко
номбанка... но они закрыты 
Минфином с апреля и движе
ния пока нет. Надежда на 
Ельцина: может быть, будет 
введена внутренняя конвер
тируемость рубля, и тогда...

Еще одна надежда: у на
шего НПО «Материаловеде
ние» есть подразделения, ко
торые занимаются производст
вом различных химических 
соединений. Мы выходим с 
ними на мировой рынок и пы
таемся зарабатывать валюту. 
Когда заработаем — сможем 
закупать технику сами и про
давать за рубли. Это вопрос 

• ближайшего времени.
. .Когда я уходил с выставки, 

навстречу мне попался слегка 
«поддатый» дворник, возвраща
ющийся с уборки газонов Исто
рического сквера от наших си
юминутных окурков. Скептиче
ски кивнув в сторону красной, 
нам солнце на японсиом флаге, 
надписи «Кэнон», он философ
ски заметил своей товарке с му
сорным ведром: «Опять хрено
тень устроили!»

Может, он и прав — подума
лось невольно и захоте
лось смачно сплюнуть на вычи
щенный дворником газон (из 
солидарности с ним, конечно). 

Но тут ко мне подошел студент- 
практикант с журфака универ
ситета и вежливо, не матерясь, 
спросил: «Сергей Лыо.ич!Вы 
не знаете, какое предприятие 
у нас на Урале готово предать 
цветной металл за валюту? Мне 
одна западногерманская фир
ма обещала процент с прибыли, 
если найду клиента„»

«Эх, ты!—подумал я.— Ро
дину за процент продаешь!» 
И вежливо ответил юному 
бизнесмену: «А хрен его зна
ет!» Студент-практикант с 
японской изысканностью про
изнес: «Спасибо за информа
цию!» — и посеменил дальше 
в темпе участника тараканьих 
бегов. А я смотрел ему вслед, 
поверх вычищенного истори
ческого газона и размышлял: 
ведь хорошим журналистом 
мог бы стать, сукин сын! Те
перь вот не удержишь — 
процент ему с Годины нуж^, 
причем а валюте!

А может, и прав он: всех 
нас это «соцналистичеекое» го
сударство экспроприировало— 
сейчас пусть возвращает, что 
причитается, в конвертируемых 
полновесных деньгах, а не в 
этих фиктивных, на которых 
написана ложь про то, что они 
будто бы чем-то «обеспече
ны». Фигой они обеспечены 
без масла! Поэтому, видимо, 
«Кэнон» жил, «Кэнон» жив, 
«Кэнон» будет жить! А мы — 
уж как бог даст... ч«г- «

С. МАТЮХИН.'
НА СНИМКЕ Л. БАРАНОВА: 

японские бизнесмены на бе
регах Исети.
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нд смену? 1

В несколько
строк
в КАИР. 48 человек 

скончались я Саудовской 
; Аравии во время совер- 

шсш-я хаджа —* траднии- 
Энного паломничества му- 
.сульман к святым местам 
"к-городах Мекка и Меди- 
H. Главной причиной по- 

: давляющго большинства 
, смертных случаев, пишет 
; газета «Аль-Вафд». стэ- 
I ли солнечные удары. 
[ Согласно данным, опу- 
t. б л и к ов а и и ы м Саудовским 
■ мвпистерстзом по делам 

гь паломничества и вакуФов.

* Сейчас он явился пода, прямо 
и вам, и обосновался бок о бок 
с местным кинотеатром, кото
рый тоже хочет пощекотать 
нервы зрителей показом шоки
рующих фильмов. А конгло
мераты объединяющихся кор
пораций средств массовой ин
формации наскоро стряпают и 
любезно выдают все более 
жестокие и порочные фильмы, 

;книги я пластинки.
k Отравление Америки сцена
ми "насилия подобно всем дру
гим "видам наркомании.- отравы 
нужно асе больше и больше, 
ч,тобы она оказывала действие, 
р сериале «Робокоп» (1987 
год) было убито 32 человека: 
в (Ö90 году уже 81 труп. Соз
датели же «Дай Хард-2» (1990 
год) превзошли себя: после 
.18-убитых в начале к концу у 
них уже было 264 трупа.

■Но людей уже се.рьеэно тре- 
Южит эта волна жестокости, 
захлестнувшая радио, телеви
дение. театры, бестселлеры. 
И тревожит не какой-то один 
фильм или программа, а ужа- 
еающая акселерация жестоких 
развлечений. Такое ощущение, 
что положение вышло из-под 
контроля. Н возникли законные 
опасения, что все это вообра
жаемое насилие может усугу
бить и без того опасную ре
альную действительность. По 
Ванным спроса, проведенного 
Гэллапом по просьбе «Ньюсу
ик» в середине марта, 40 про
центов опрощенных считают, 
что фильмы насилия чуть ли 
неглавная причина реального 
кОляя.

Даже испытывая такую тро
гательную тревогу, мы забива-

■в 1991 году в королевет- 
« во из-за рубежа приеха- 

■ : ли. 720 тыс. мусульман
. что на 100 тыс. меньше, 
t чем в прошлом году. В 
j Общей сложности. учиты- 
; вря паломников из самой 
■Саудовской Аравин, об- 

■ ряд-хаджа в нынешнем 
J голу ' совершили более 
| 1,5 млн. человек.

0 ВАРШАВА. в 
Польше продолжаются 

■ антиныганские выступле- 
’ ! кия. качало которым по- 
' дожил происшедший не

делю назад погром в ме- 
■ стечке Млава в 130 ии- 
- лометрах от столицы 
; страны. В ночь с вос

кресенья на понедельник 
• :беспорядки охватили н 
■ i городок Стшелин Вроц- 
■ I невского воеводства.
х} Начало беспорядкам 

j положила драна в мест
ной пивной между цыга
нами и поляками.

В минувшие выходные 
дни органами правопо- 

~ рядка там были задержа
ны 14 человек, которые 

‘ проводили демонстрацию 
• в поддержку арестован- 
! ных участников проис- 
, шедших на прошлой не

деле погромов.
Позорным для своего 

отечества назвало цыган
ский погром в Млаве Де- 
мократнческо - общест
венное движение (ДОД), 
возглавляемое известным 

' деятелем «Солидарности» 
Збигневом Буяном. В рас- 
пространежном агент
ством ПАП заявлении 
указывается, что такого 
рода инциденты провоци
руют действующие в стра
не группировки, которые 
открыто провозглашают 
превосходство одних рас 
и религий над другими, 
• ОСЛО. О решении 

норвежских властей отка
зать Литве в проеьбе из
готовить здесь литовские 
денежные знаки бообщи- 
К, сегодня Норвежское 
жгеграфное бюро.
К«По мпенщр министер
ства, изготовление денеж
ных знаков не отвечает 
интересам Литвы». — за
явил представитель нор- 

, вежского - внешнеполити
ческого ведомства по свя
зи с прессой.
• МАНАГУА. На Ат

лантическом побережье 
Никарагуа бастуют около 
300 рыбаков. Среди про
чего они требуют от цент
ральных властей респуб
лики обязать советские 
суда, ведущие промысел 
в территориальных водах 
страны, нанимать до 60 
проц, экипажа из мест
ных жителей.

Актуально и для нас!
Если Америка будет и дальше опьяняться 

сценами безобразного насилия, то. спрашива
ется, что мы творим над собой? Если арти
сты, как сказал Эзра Паунд, это «антенны 
расы», то » наши дни они принимают много 
довольно скверных позывных. Всего несколь
ко лет назад кто мог представить себе, что 

. Чдним из самых высокодоходных фильмов в 
этом сезоне будет фильм о психопате, кото
рый не только убивает женщин, ио и сдира
ет с них кожу? Или что молодой романист 
будет описывать во всех отвратительных под

робностях, как женщину (и менее ярко—муж
чин. детей и собак) истязают и зверски уби
вают? Или что его роман, запрещенный его 
первым издателем, бойкотируемый феминист
ками и резко осужденный критиками, станет 
бестселлером? Или что лучший американский 
музыкальный театр задумает сотворить бле
стящее шоу об убийствах американских пре
зидентов? Или что по телевидению будет все 
еще звучать популярная прошлогодняя песен
ка об изнасилованной девочке, которая вса
живает пулю в голову своего папочки?

■ Да, такой ультранаснльст- 
- Венный товарец всегда где-то 

= -предлагался, но до сих пор на 
обочине массовой культуры.

Очень дорогая 
ЗАТЯЖКА

С понедельника улицы горо
дов американского штата Айо
ва выглядят несколько непри
вычно. После некоторого раз
мышления прохожие понимают, 
в чем дело: не видно подрост
ков. дымящих сигаретами. 
Причина тому — довольно су
ровый закон, вступивший в 
этом штате в действие в на
чале нынешней недели. Как 
он гласит, любое лицо моло
же 18 лет, уличенное в упо
треблении табака, будь то ку
рительный или жевательный, 
будет подвергнуто штрафу я 
размере де 10Û долларов или 
приговорено к выполнению об
щественно полезных работ 
(американская юриспруденция 
предусматривает и такое нака
зание). Даже если у подрост
ка просто обнаружат пачку си
гарет. это грозит ему бесплат
ной поездкой па полицейской 
машине в участок, где с ним 
будет проведена не слишком 
приятная беседа о вреде куре
ния.

Как полагают специалисты, 
закон, принятый в «кукуруз-

Просто факт
Сегодня в ранней утренней передаче, сообщает агентство ТА

НЮГ. радио Словении утверждало, что » районе населенного 
пункта «Краковски-Гвоэд (северо-восточнее Любляны) уже не 
сколько часов ведутся «ожесточенные бои» между подразделе
ниями югославской народной армии и отрядами республикан
ской территориальной обороны.

В передаче словенского радио отмечалось, что военнослужа
щим ЮНА предложено сдаться. ВВС югославской народной ар
мии подвергли сегодня утром бомбардировке деревню Краков 
ски-Гвозд в ходе боевых действий между подразделениями фе
деральной армии и республиканскими силами территориальной 
обороны. Об этом сообщило агентство Франс Пресс со ссылкой 
на представителя министерства информации Словении.

Столкновения в районе Краковскн-Гвозд продолжались около 
трех часов. По данным того же представителя, словенские силы 
уничтожили большое количество армейских танков.

ЭХ, С ВЕТЕРКОМ...

Но время солнцепема многие водители мексиканского города 
Хуареса, наверное, поааэидовалм, увидев на улицах столь якон- 
днционнрованкый» автомеЗиль... Эту ажурную конструкцию со
орудили из кованого железа рабочие местного плавильного пред
приятия, Автомобиль, естественно, способен ездить, и — теперь 
уже ясно — с ветерком.,.

Фотохроника ТАСС.

В конце туннеля— 
СТРАХ

ем до отказа кинозалы, берем 
напрокат на 1,5 миллиарда дол
ларов в год «жестоких» видео
фильмов и с нетерпением ожи
даем нового романа Стивена 
Кинга. «Как и большинство 
американцев, я не придаю осо
бого значения воображаемому 
насилию, — говорит Кинг. —- 
В- насильственном мире, где 
насилие мыслится как решение 
всех проблем, воображаемое 
насилие остается отчасти пи
щей для воображения этого 
мира».

«Может быть, — говорит ди
ректор фильма «Хорошие ре
бята» Мартин Скорсезе. — нам 
нужен катарсис кровопускания 
и обезглавливания, как он ну
жен был древним римлянам, но 
как ритуал, а ие как реальное 
действо в римском цирке». Эта 
аналогия с древними римляна
ми ужасает.

В кино, так же, Как и в ли
тературе, в наши дни насилие 
стало более отчетливым, гром
ким, более анатомически точ
ным и гораздо более сексуаль
ным. В последнее десятилетие 
многие продюсер^ кинофиль
мов получили подготовку в 
области телевизионной рекла
мы. Дайте им 30 секунд, и .они 
заставят вас почувствовать, как 
волосы у вас встают дыбом, 
когда на вашем экране авто

пом штате», является самым 
жестким антиникотиновым за
коном в США. Он показывает, 
что власти Айовы всерьез на
мерены добиться провозглашен
ной ими цели: если ие совсем 
искоренить, то резко ограни
чить курение в штате к нача
лу будущего столетия. Правда, 
эта мера тут же вызвала го
рячие дебаты. Так. специалист 
расположенного в Аканте 
(штат Джорджия) правитель
ственного Центра по контро
лю над заболеваниями Тим 
Хенсли, хотя и ие уверен к 
действенности законодательных 
мер, в иелом одобряет идею 
запрета на употребление таба
ка подростками. По его сло
вам, «сигареты часто являют
ся прелюдией к другим нарко
тикам, являющимся противоза
конными». В Айове эта пробле
ма стоит весьма остро. По дан
ным местного управления здра
воохранения, 60 проц, детей в 
штате познают вкус табака 
до того, как им исполняется <6 
лет.

Однако подобные рассуж
дения, похоже, вызывают у 
юных курильщиков лишь раз
дражение. Нет недостатка я 
заявлениях типа: «Курю с 
одиннадцати лет и буду про
должать курить».

мобиль делает опасный вираж. 
Но дело не просто в том, что 
кииоэффекты стали более изо
щренными, чем раньше, а в 
том, каким образом — и с ка
кой целью — режиссеры ими 
пользуются. Все это делается 
так ярко и увлекательно, что 
вы жадно всматриваетесь, что
бы получше пес разглядеть. 
Наша способность к сопережи
ванию подавляется чрезмерной 
жестокостью, особенно когда 
это делается с голливудским 
блеском.

Во всей поп-культуре (как в 
большинстве случаев и в об
ществе) излюбленными жерт
вами являются женщины. «Вог 
тебе развод!» — вопит Ар
нольд Шварценеггер, избивая 
до смерти свою жену в одном 
из фильмов. А зрителям нра
вится: так ей и надо.

Кое-кто говорит, что все это 
ничего ие значит. Что здоро
вые американские семьи не 
бросаются покупать автоматы 
«Узи» только потому, что им 
так хладнокровно и ловко вла
деет 'Шварценеггер. Но психо
логическая связь между реаль
ной жизнью и воображаемой 
действует не только в одном 
направлении. В, этом обществе 
массово производимые и мас
сово потребляемые фильмы, 
книги, пластинки и телевизи-

ГЛЯДИШЬ, 
И ПОМОГУТ
Японское правительство при

няло решение направить в 
СССР группу экспертов для 
изучения возможности оказа
ния технического содействия 
в деде конверсии советской 
оборонной ц ро м ы нм en нос г и. 
Об атом объавил министр 
внешней торговли я промыш- 
ланноетк Энцта Нанао.

В состри группы, которая 
прибудет в Москву Iß июля, 
войдут иавестиые японские 
экономисты, эксперты мини- 
стерстаа, специалисты веду
щих машиностроительных и 
электротехнических корпора
ций. а также, два представи
теля госдепартамента и ми
нистерства обороны США. Де
легации посетят ряд оборон
ных заводов па Урале и озна
комятся с условиями и ходом 
конверсии. Японские специа
листы также познакомят со
ветских коллег с послевоен
ным опытом налаживания 
гражданского производства ва 
предприятиях, выпускавших 
военную продукцию.

Взгляд со стороны

НАДЕЖДА, ПРЯМО СКАЖЕМ,
«Оказывается, у вас две ко

робки .сигар», — раздумчиво 
замет ял таможенник в лов- 
доцеком аэропорту Хитроу. 
Пришлось признать справед
ливость его слон, поскольку 
из распахнутого чемодана дей
ствительно выглядывали две 
коробки. «А ведь вы должны, 
были прочитать правила. Они 
«псят повсюду. За лишнюю 
коробку придется уплатить 
таможенную пошлину», — 
втолковывал чиновник.

Спорить с ним бесполезно, 
как е любым иным предста
вителем властей в Великобри- 
таипи. живущей в полном со
ответствии и трогательном со
гласии со своими законами. 
Если налицо нарушение й по
ложен штраф, никто и ничто 
пе поможет его избежать. Ни 
личное обаяние, пи высокая 
должность, ни знакомства.

На Британских островах 
правит ого Величество Закон, 
и лякому ио дано и ие позво
лено его преступить, будь то 
принцесса Anna, превысившая 
скорость яа шоссе, пли кор
респондент ТАСС, положив
ший в чемодан две коробки 
сигар вместо разрешенной од
ной. .Либо плати пошлину, 
либо осгавляй излишек на 
столе таможни, а оттуда его 
изымут в пользу британской 
казны. Никаких споров, объ
яснений, причитаний. Ника
ких разговоров. Закон сеть 
закон,

II со временем мне это 
очень понравилось. Ни разу 
не пришлось за голы работы 
в Лондоне »ступать в прере
кания, надеясь разжалобить 
представителя властей, в об-

оняые программы — значи
тельная часть реальной жизни 
каждого из нас; они сильно 
способствуют тому, что мы ве
дем себя именно так, как мы 
ведем себя.

Когда речь заходит о влия- 
иии сцен насилия в средствах 
массовой информации на де
тей, то кинодеятели заявляют, 
что эти фильмы не для детей 
Но когда какого-то ребенка не

пустили в кинотеатр, потому 
что он еще ие дорос? К тому 
же каждый ребенок преспокой
но посмотрит любую картину 
по кабельному телевидению или 
по видео.

К 18 годам средний амери
канский ребенок уже посмот
рит по телевидению 200 'TilcsiH 
актов насилия, в том числе 
40 тысяч убийств, сообщает 
Томас Радеки из Националь
ной коалиции борьбы с теле
визионным насилием. Психоло
ги Иллинойсского университета 
Лонард Эрон и Роуэлл Хьюс
манн установили, что дети, ко
торые смотрели по телевиде
нию много сцен насилия в 
8-летием возрасте, с большой 
долей вероятности будут совер
шать насильственные преступ
ления или жестоко обращаться 
с детьми и супругами в 30 лет. 
«Мы считаем, что просмотры 
сцен насилия — одна из при
чин агрессивного поведения, 
преступлений и насилия в об
ществе, — писали они в .1984 
году. — Телевизионное наси
лие воздействует на детей обо
его ноля, всех социально-эко
номических уровней и всех 
уровней интеллигентности...»

Семь лет спустя Хьюсманн 
не изменял своих убеждений: 
«Серьезная агрессия никогда 
не возникает без сочетания

«Я считаю это направление 
одним из нерепентиввых в 
плаве расширения знусторо»- 
него экономического сотрут 
ничества», отметил в бесе
де с яорр. ГАСС президент 
японской Ассоциации разви
тия внешней торговли Иохэй 
Мимура, возглавляющий круп
нейшую торговую корпора
цию «Мицубиси сиодаи». Рас
сказывая о спад впечатлени
ях от посещения в прошлом 
году в Москве выставки об
разцов гражданской продуй 
цин. предлагаемых оборонны
ми заводами, японский бизне
смен сказал: «Я был просто 
поражен, когда увидел авто- 
мобили, оптику, холодильни
ки, телевизоры, даже ковры 
— нее. что необходимо насе
лению. Задача заключается в 
том, чтобы пададять массовый 
выпуск качественных товаров. 
Думаю, что такое сотрудниче
ство будет взаимовыгодным».

(ТАСС).

СЛАБАЯ...
тем. как-то увильнуть в сто
рону. Все отношения строят
ся на основе существующих 
правил, которые выставлены 
для всеобщего обозрения на 
видных местах.

Таможенной пошлиной об
лагаются тацже дорогостоя
щие вещи, которые британ
ские подданные приобрели во 
время заграничного путешест
вия. Они об атом сдают и на 
таможне предъявляют вещи 
вместе е чеками об оплате, 
чтобы Завещать задержи», ко
торую неизбежно вызовет не
обходимость опенки покупки 
специалистами в аэропорту.

С таким строгим порядком 
и четкой, не вызывающей ни
каких лишних разговоров ра
ботой мне довелось столкнуть
ся в аэро- и морских портах 
других стран Западной Евро
пы. равно как в Африке ж Се
верной Америке'.

Перед посадкой самолета 
иностранной авиакомпании (в 
Аэрофлоте это почему-то не 
принято) стюардесса раздает 
пассажирам карточку, на ко
торой асе налощено. Достаточ
но внимательно прочитать и 
свято следовать указаниям. 
Тогда не возникает никаких 
проблем.

Исключение составляют та- 
можеинимм в аэропорту Дуб
лина, пронускающйе или за
держивающие людей и вещи 
очень часто в зависимости от 
того, какое у чиновника сего
дня. настроение, а также под

большого числа причин, но 
один из очень важных факто
ров. которые мы установили,— 
это влияние сцен насилия в 
средствах массовой информа
ции .. Если мы ничего не пред
примем, то мы будем способ
ствовать созданию общества, 
которое будет все более и бо
ле« насильственным».

lia нас обрушивается такое 
обилие жестоких образов, дей
ствующих искусно и изощрен
но, что невольно цепенеешь. 
Мы рискуем стать нечувстви
тельными к ужасу страдания, 
и, пожалуй, именно это больше 
всего тревожит социологов. 
«Как ни прискорбно, такое оце
пенение — явление обычное,— 
говорит Эдвард Дониерстейн, 
профессор Калифорнийского 
университета в Санта-Барбара. 
— Вспомните, как лос-андже
лесская полиция избивала Род
ни Кинга. Вначале всех это 
ужасало, но теперь, когда мы 
видели такое уже не один раз, 
вы воспринимаете это спокой
нее. Ваше, возмущение скорее 
моральное, интеллектуальное, 
вы не возмущаетесь всем сво
им Существом».

Прошедшей зимой после хо
рошего кассового успеха срав
нительно спокойных фильмов 
«Призрак» и «Хорошенькая 
женщина» печать сразу же ста
ла предсказывать конец тяже
лых картин с жестокими сце
нами насилия. «Люди говори
ли, что нужно делать роман
тические комедии и фильмы но- 
легче, — замечает Джо Рот, 
председатель «Твентис сснчу- 
ри-Фонс». — Ио так считают 
только некоторые руководите
ли студий. Они думают, что 
одного их желания достаточ
но, чтобы быстро отказаться 
от фильмов о насилии. Но по
ка не наблюдается монолитно
го движения против таких 
фильмов. «Общий отбой» соб
рал 117,5 миллиона долларов, 
а «Дай Хард-2» — 112,7. А те
перь еще появился «Нью-Джек- 
Сити», и ои имеет большой ус
пех, а это вовсе не сладенькая 
романтическая картинка».

«Что касается эскалации на
силия, —- замечает Тодд Гит- 
лии, профессор социологии Ка
лифорнийского университета в

Новая поп-звезда

Восходящая звезда на британском небосклоне поп-музы
ки — певица Беверли Кровен начала свое первое турне по 
стромам Западной, Европы. Гастроли последовали сразу 
после выхода в свет ее первою еэл-пи» (долгоиграющей 
пластинки), название которого распространившее снимок 
агентство, к сожалению, не сообщает, но, судя по всему, 
мы еще о нем услышим. Фото ДПА—ТАСС.

влиянием сиюминутных сим- 
патий или антипатий к про
ходящему через контроль.

У нас. насколько могу су
дить, сложились именно ирланд- 
сние порядки В аэропорту Ше- 
реметьевс-2 руководствуются в 
основном опытом, интуицией, в 
меньшей степени — инструк
циями. о существовании кото
рых пассажир может разве что 
подозревать, а о содержании — 
догадываться. Правила ввоза в 
СССР можно раздобыть (дру
гого слова не подберешь) у ра
ботников советских консульств 
эа рубежом. Если, конечно' 
просить долго и настойчиво.

А к документу, кам водится, 
имеются приложения, дополне
ния, разъяснения, вконец сби
вающие с толка. Да еще прави
ла составлены так, что их мож
но толковать и интерпретиро
вать вдоль и поперек. Короче 
говоря, их лучше не читать и 
надеяться на возможность вза
имопонимания на таможне. От
сюда, по-видимому, и масса 
кривотолков о произволе' тамо
женных властей.

Правда, сейчас появились но 
вые правила. О них разноречи
вые сообщения в печати, вы
ступления руководителей тамо
женной службы по Централь
ному телевидению. Если верить 
газетам,, советский народ край
не возбужден и взволнован.

Создается впечатление, что 
все мы только тем и занимаем
ся. что шастаем за границу и 
возвращаемся. обремененные 
покупками, чтобы буквально на 
следующий день поспешить в 
комиссионным магазин и басно
словно обогатиться.

Помилуйте: кто способен при 
везтм. скажем, два холодиль
ника или три персональных 
компьютера? Член официаль
ной делегации или гастрольной 
труппы, экономящий на еде, 
чтобы купить подарки семье? 
Дипломат или журналист, ста
рающийся обеспечить себя всем

Беркли, — едва какая-то кар
тина устанавливает новый 
стандарт в этом отношении, как 
в Голливуде стремятся превзой
ти его*.  3 июля готовится но
вая сенсация — будет пред
ставлен новый монстр: 88-мил- 
ЛНОНКЫЙ (н расходы на него 
продолжаются) «Терминатор-2: 
Судный день». Эта киноэпопея 

необходимым на годы ДО сле
дующей командировки и счи
тающий каждую иностранную 
копейку?

Выходит, речь идет о полых 
образованиях, совместных я 
кооперативных, которые в об
ход, нормальных торговых ка
налов используют пассажир
ские перевозки для доставки 
партий товара, идущего пря
мо с таможни спекулянтам. 

, При их доходах не грех их, 
наверное, и прижать. Лишь бы 
простых командированных и 
путешественников оставили в 
покое. Но надежда на это, 
прямо скажем, слабая.

Суда по публикациям в га
зетах, новые правила в зна
чительной степени переклика
ются с былым бесправием. 
Когда я подойду к таможен
нику в Шерометьово-2, мои 
права по-прежнему останутся 
мне исиэшттпы, если ле счи
тать права обращения в суд. 

,В остальном моя судьба будет 
решаться на основе того, как 
определит таможенник мои 
«личиыо потребности».

Так ведь мерка у нас с ним 
может оказаться разной. Бо
лее того, диаметрально про
тивоположной. К примеру, 
сколько можно ввезти сига
рет? Один блок или десять? 
Или проще бросить курить и 
ne задаваться вопросами, на 
которые представители наших 
властей не хотят или ие могут 
дать ответа?

Вспоминается случай на 
английской таможне и начи
наешь понимать, что жизнь в 
правовом государстве имеет 
множество преимуществ...

Ю. УСТИМЕНКО.
. (ТАСС).

с участием Шварценеггера, сю
жет которой до.сих пор дер
жится в тайне, покажет, во. 
что Голливуд намерен вкла
дывать деньги.

Во всяком случае, в конце 
туннеля пока не появился свет, 
а только еще больше страха.

(«Ньюсуик», США — 
Пресс-бюро ТАСС),

Отдел веде» 
П. СТЕПАНОВ,

Новый мастер
Еще. один "мастер спорт», 

по шахматам вырос в Сверд
ловске. Этого почетного зва
ния достиг военнослужащий 
Леонид ТОЦКИЙ. Такая 
весть недавно пришда из 
Москвы.

Как наказать?
Посмотрите два примера 

из практических партий:
№ 44,

Ход черных
Окончание поединка Э. 

ГУЛЛАКСЕН — Я, УЛЬ- 
РИХСЕН {матч сборных Ос
ло и Бергена, 1987 г.). Как 
быстро черные могут. выиг
рать? '

№45. :-т...

Ход черных
А эта позиция из партии 

И. ХЕНКИН — В. НЕВЕ
РОВ (первенство СССР 
среди молодых мастеров, 
1990 г.). Учитываются ходы 
1...Фс5 (был сделан) и 
1...Фа6 (возможный). В обо
их случаях белые красиво 
побеждают. Не подскажете 
ли, какйм образом?

Важно — начать
Исполнилось 30 '. Лет шах

матному отделу йфть1 «Ба
ку» (на русском nSêilfe). В 
честь*  юбилея объявлены те
матические конкурсы состав
ления задач (судья — В. 
ЛУКЬЯНОВ, Баку).

Тема № 1, Двухходовая 
задача с трудным и краси
вым первым ходом (тракто
вание свободное).

№ 46. Ф. ДАБИДЕНКО 
1979 г.

Мат в два хода

Примером служит задача 
бывшего свердловчанина. 
После 1. Ф(8!1 1^'б5ит 2. 
Ке4Х. Варианты: l...Kpd2 
2. КЬЗХ, 1 „Кр:Ь4 .2. КЬ7Х, 
1 . Крс4 2. Ке4Х, l...Kpd4 2, 
Kd7X. ■ ■

Тема № 2. Кооперативный 
мат в 3 или 4 хода. Не ме
нее чем в 2-х фазах (иллю
зорная игра, два или более 
решений, форма близнецов) 
белые жертвуют фигуру, чер
ные при ее взятии " превра
щаются в такую же фигуру 
Пример: М. КАЙЛАУД,
1984 г. Белые — КрЫ. Ла2, 
КЬЗ, пп. а4. с2, СЗ. 13, (4- 
черные — Kph4, Chi, пп. Ь2, 
ha. Коопмат в 4 хода. Иллю
зорная игра: 1...КС1 2. ЬсК' 
с4 3. Ке2 сЗ 4. Kg3 ЛЬ2Х. 
Решение: 1. Cg2 Ла1 2. ЬаЛ1 
КрЬ2 3. ЛМ Kd4 4. ЛЬЗ 
Ш5Х.

Задачи на диаграммах на
правлять ДО 1 октября С. Г 
по адресу: 370146, Баку, 
Метбуат-проспект, 529-й’ 
квартал. Редакция газеты 

,«Ьаку», «Тематический köh- 
курс-ЗО».

Ответы
ОТВЕТЫ. № 33. 1. ЛЬГ 

но и, например, 1. Ла! 2, 
•1а4 h5, Kph5 3. Ла7, Л14. с 
матом в 6 ходов. Кто «изле
чит» эту задачу?

№ 34, 1. К:а4? ^431, 1. 
п Л:о4! НаД° А КЬ7{ 
Д, Якимович. 1. Себ? Кр:Ь6! 
1. С(3? Ле41 Решает 1. Се2' 
Г. Лагвазурен. 1. ДИ? d51, 
1. Ch8? с5! Правильно лишь 
1. Лбб!

№ 35. 1. Cf3? ФеН 1 
Сс5? Л(3!, 1. Лс5? С(31 1. 
Фс5! В. Желтоножко и В. Ки
риллов. 1 Л15? Cd41, 1 Cfs? 
Лб4! 1. Ф15!

№ 36. 1. Ке4? Л:Ь7!, 1. 
Ке5? К;Ь6! Следует 1. Кс4! 
В. Чернавнн. 1. Сс2? еЗ',1 
Çf3? сЗ!, 1. Hpfö? Kh7!,«]' 
Феб? Kh7! Годится 1. ЛпП 
Л. Тогоку. 1. ФФ7? СЬ41, 1. 
ФЬ8'.’ ФГ4! Проходит 1. g51
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Что идет .в кино?

ДРАЧЛИВЫЙ ДЕПУТАТ
Да. депутат нынче'; пошел 

другой. Видимо, он понял, 
что.словами горю не помо
жешь, а потому стал горяч 
на руку и решителен на креп
кое словцо. Вот такой защйт- 
ник народных интересов и 
получился в фильме «Любим
чик» Пермской киностудии 
«Новый курс», жанр которо- 
го пермяки обозначили как , 
триллер и мелодраму. Полу
чилась «гремучая смесь». 
Это только в финале главный 
герой Павел Дроздов поймет, 
что все вопросы надо решать 
с депутатских трибун, а до 
этого он будет бить врагов 
налево и направо, бороться 
со своим боссом, спасать лю
бимую и участвовать в про
изводственном процессе. Сце
на, где герой работает у мар
теновской печи, просто вы
жимает слезу, и появляется 
ностальгия по старым доб
рым фильмам на производ
ственную тему. Актеру Бо
рису Шевченко, видимо, бу
дет принадлежать титул 
«Первый депутат экрана». 
Фильм стоит посмотреть да
же из любопытства, тем бо
лее, что его создатели обе
щают: «напряженный, как 
струна, сюжет с погонями и 
злодеями»’.

Примитивность замысла 
и спекуляция актуальными 
проблемами давно уже ста
ли правилом для советских 
с|зильмов-однодневок. Но за 
разработку депутатской темы 
пока еще не брался никто. 
К сожалению, фильм «Лю
бимчик» от этого ничуть не 
выиграл. Путаны, рэкэтиры, 
мафия, сутенеры, теперь еще 
и депутаты... Кто следую
щий?

Можно,сказать, что и дру
гой фильм июльского репер

туара — на производствен
ную тему. Известный амери
канский режиссер Майкл Ни
колс в своей картине «Дело
вая женщина» (или «Карье
ра девушки») дает советы, 
как из скромной секретарши 

; превратиться в главу фирмы. 
' Этот фильм можно назвать 
пособием для начинающих 
бизнесменов или кратким ин
структажем для жаждущих 
удачной карьеры. Правда, 
неискушенный советский зри
тель запутается в нюансах 
банковских операции, паде
ниях акций и прочих состав
ных американского бизнеса. 
Зато поймет другое: миф — 
«от чистильщика обуви до 
миллионера» — да сих пор 
пользуется бешеною популяр
ностью в Америке.

«Деловая женщина» — это 
бытовая комедия о Золуш
ке, которая сделала карьеру 
и заслужила симпатии моло
дящегося «принца», то бишь 
удачливого предпринимателя 
Джека Тренера.

Участие известных акте
ров: Мелани Гриффит, Си
гурни Уивер, Алека Болдуи
на—делает фильм ярким и 
запоминающимся. Несомнен
ным достоинством картины 
является участие в ней Хар
рисона Форда, ставшего зна
менитым после романтиче
ской роли археолога Индиа
ны Джонс в фильмах Стиве
на Спилберга.

Тому, кто не желает смот
реть фильмы про трудовые 
будни, советские ли, амери
канские -— все равно, пред
лагаю сходить на американ
ский боевик «Скорпион». Это 
один из многочисленных 
фильмов, закупленных Перм
ским киновидеообъединением

у организации под названием 
АСКИН. II пока многие ки
нокритики до хрипоты спо
рят о второсортных амери
канских картинах, которые 
скоро " составят серьезную 
конкуренцию отечественным 
фильма^, эти заграничные 
боевики, не входящие ни в 
один каталог, с небывалой 
скоростью появляются на 
наших экранах. Вам, уважае
мые зрители, предстоит са

мим разобраться, что лучше, 
что хуже, а пока смотрите 
«крутой» боевик под назва
нием «Скорпион». В центре 
сюжета — борьба агента 
ЦРУ Стива Вудса с между
народным терроризмом. Дей
ствие картины развивается 
по привычной схеме: голово
кружительные трюки, драки, 
перестрелки. Главный герой, 
который «и в огне не горит, 
и в воде не тонет», за что и 
получил свое прозвище 
«Скорпион»,, конечно же, 
всех победит.

В кинотеатре «Космос» 
пойдут два остросюжетных 
фильма: «Невидимый враг» 
и «Дикая парочка» .

Я не совеем поняла, кто 
такой этот невидимый враг: 
ди-кое африканское племя, 
преследующее главных ге
роев, или крокодилы, кото
рым дикое африканское пле
мя хочет главных героев 
скормить. Но думаю, что 
суть фильма вам стала ясна: 
африканская экзотика, кро
вожадные дикарн, в руках 
которых находится прекрас
ная юная пленница...

«Дикая парочка» — бое
вик, изобилующий драками 
и перестрелками. Спецагент 
ФБР и полицейский — это 
и есть та самая дикая пароч
ка, которая сможет остано
вить военный переворот.

Вот такие , недюжинные 
фильмы, и герои им под 
стать. Как вы уже поняли, оба 
фильма также производства 
США.

В июле продолжится ре
троспектива фильмов из кол
лекции Госфильмофонда. 
Программа составлена, что 
называется, на любой вкус. 
Есть в ней комедии: «Бабет
та идет на войну», «Блеф», 
«Возвращение высокого 
блондина», «Четверо против 
кардинала». Ееть историче
ская трагедия — «Спартак» 
и естросюжетный фильм — 
«Трюкач». Список знамени
тых актеров, которые снима
лись в этих фильмах, выгля
дит весьма впечатляюще: 
Б. Бардо, П. О’Тул, А. Че
лентано, К. Дуглас, П. Ри
шар, Л. Оливье.

Еще одна хорошая новость. 
С 22 июля в кинотеатрах го
рода будут демонстрировать
ся фильмы из программы 
XVII Московского междуна
родного кинофестиваля. Ка
кие — еще неизвестно. Бу
дем надеяться, что этот по
каз станет праздником для 
всех любителей хорошего 
кино.

Е. МАЕВСКАЯ, 
редактор 

кнновидеообъединеиия.

Акционерное общество «Кворум» утверждает:

ВСЕ, ЧТО СВЯЗАНО 
С КОМПЬЮТЕРАМИ, 
СВЯЗАНО С НАМИ!

В перечне наших услуг:
ПОСТАВКА

— программно-технических комплексов на базе PC/XT. PC/AT любой 
конфигурации,
— рабочих станций на PC/XT. PC/AT,
— комплектующих изделий к персональным компьютерам;

УСТАНОВКА
— локальных вычислительных сетей на базе оригинальных пакетов 
NOVELL (SFT, ADVANCED 2,15, ELS II);
— винчестеров большой емкости от 80мБ до 1гБ;

РУСИФИКАЦИЯ
— факс-карт,

ВНЕДРЕНИЕ- ВСеХ ВИЛ03 пРинтеРов и монохромных мониторов;
компьютерной факсимильной связи;

РЕМОНТ И ГАРАНТИЙНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ
всех видов компьютерной техники.

У НАС КВОРУМ СПЕЦИАЛИСТОВ!
Наш телефон 55-14-56, факс 55-11-94,

Рекламное агентство «Малахит»,

SIHUlIIlllllinmillllllllllllllllllinnilllllllllllUlllllllllllllIillllllliniiHU);

Вниманию предприятий, организаций 
и деловых людей!

Вашим надежным помощником в уело 
виях рынка станет

ПЕРВАЯ В СВЕРДЛОВСКЕ 
БРОКЕРСКАЯ КОНТОРА 

РОССИЙСКОЙ ТОВАРНО-СЫРЬЕВОЙ 
БИРЖИ.

Репортаж с пристрастием

ТОЛЬКО У НАС ВЫ МОЖЕТЕ:
— получить каталоги последних торгов РТСБ;
— заключить договоры на приобретение и сбыт 

интересующего Вас товара.
Наш контактный телефон в Свердловске: 

29-62-94.

КОМИТЕТ ДОСААФ 
ПРОИЗВОДСТВЕННОГО 

ОБЪЕДИНЕНИЯ 
«УРАЛМАШ»

производит очередной набор 
на курсы радиомехаников по 
ремонту и настройке магнито
фонов, радиоприемников, чер
но-белых и цветных телевизо
ров.

Принимаются также заявкй 
от организаций с оплатой по 
безналичному расчету.

За справками обращаться по 
адресу: Свердловск, ул. Фес
тивальная, 7.

Телефоны: 32-13-88, 32-27-76.
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ДЕТИ - 
В ЛАГЕРЫ
Городские оздоровительные 

лагеря — это, конечно, выход 
из той ситуации, когда роди
тели летом работают, а ребен
ка оставить не с кем. Но хо
роший ли выход? Чтобы полу
чить какую-то информацию, я 
отправился вместе с оздорови
тельной комиссией, возглавляе
мой инсшз|)тором ГорУНО Еле
ной Лдщдрвной Касимовой, в 
школядорада.

Лагерь при средней школе 
№ 156 работает уже не пер
вый год. Опыт есть, и досуг 
детей организован неплохо. 
Трехразовое питание, культпо
ходы в театр. Дети всегда «при 
деле», свободного времени, то
го, когда нечем заняться, поч
ти нет. На пришкольном уча- 
атке выращивают кукурузу, 
гречиху, цветы, в теплице мож
но увидеть своими глазами по
мидоры и огурцы без нитра
тов, а одну дыню, выращен
ную своими руками, ребята 
уже съели. Но самые радостные 
события для детей — посеще
ние четыре раза в неделю бас
сейна и ежедневные лечебные 
коктейли в поликлинике № 8.

Конечно, даются все эти ра
дости не просто, и директор 
школы Валентина Кузьминич
на Кузьмина рассказал^ о сво
их проблемах: (

— С каждым годом органи
зовывать лагерь становится все 
сложнее. Цены растут бешены
ми темпами, питание стоит че
тыре рубля в день. Бесплатных 
путевок выделяют лишь пять 
процентов от об!цего числа, 

^раньше было гораздо больше. 
Проводить различные меро
приятия, такие, как посещения 
бассейна, театров и "кино, очень 
сложно. Хорошо помогают ро
дители, все пробиваем через 
них. В последнее время воз
никла проблема с пришколь
ным участком. Окрестные жите
ли, когда пасли коз на нашей 
территории, нанесли ущерб око
ло 1000 рублей. А штраф со
ставил всего лишь 10 рублей, 
да и то и? в нашу пользу. В об
щем, забот и хлопот хватает, 
пока справляемся своими сила
ми да помогает объединение 
«Лесмаш», а что будет даль
ше — неиввестно.

Комиссия за день успела по
бывать в трех лагерях, и везде 
положение дел примерно оди
наковое. Проблемы старые, но 
конкретных решений и замет
ных улучшений пока не видно. 
Организация работы комиссии 
меня неприятно удивила. В со
ставе ее было девять человек, 
а количество людей, организую
щих работу лагеря, примерно в 
два раза меньше. Каждый из 
девяти членов комиссии искал 
упущения по своему профилю 
работы, но неужели нельзя бы
ло сделать всю проверку мень
шими силами? Тем более что 
работа не так уж сложна, как 
мне показалось. И поэтому, ви
димо, возникали мелочные, да
леко не принципиальные спо
ры и замечания. Проверяющих 
много, и сказать свое слово на
до каждому, даже если это сло
во несущественно и* не суть 
важно, какая, к примеру, разни
ца, как назвать лагерь — оздо
ровительным или пионерским, 
главное, довольны ли дети. И 
зачем выискивать непременно

новые формы работы, если ста
рые хороши? Со стороны пред
ставителя медицины прозвуча
ло требование вывесить плака
ты-инструкции об оказании 
первой помощи при вывихах и 
переломах, а не проще ли бы
ло положиться на знания во
жатых, тем более, что все они 
хорошо проинструктированы и 
в полной мере несут ответст
венность за жизнь и здоровье 
детей. Трудно себе представить, 
что вожатый, увидев, как его 
подопечный вывихнул руку, 
бросится к плакату, а не к ре
бенку.

А санэпидемстанция вырази
ла свое недовольство рацио
нальностью питания, два раза 
в день детям готовят крупяные 
изделия.

В связи со всем этим возни
кает вполне резонный вопрос: 
кто поможет решить стоящие 
перед руководством лагерей 
задачи, если не комиссия, их 
проверяющая? Ведь у нее и 
власть в руках, да и возмож
ностей побольше. Достаньте 
мясо, и дети будут есть крупя
ные изделия лишь один раз в 
день, достаньте овощей и фрук
тов, и дети будут расти нс 
только сытыми, но и здоровы
ми. Дайте транспорт, и сразу 
решатся проблемы с дальними 
поездками на трамваях до бас
сейна и обратно, родителям бу
дет спокойней и детям безо
пасней. Это и будет вашей кон
кретной помощью и действи
тельно полезной работой, не 
надо выискивать недостатки 
ради самих недостатков, надо 
это делать ради их устранения. 
А уж потом можно ехать с ко
миссией и радоваться, что все 
так, как и должно быть, а 
именно — хорошо!

После того, кан был написан 
этот материал, редакцию посе
тили две женщины, также при
нимавшие участие в работе ко
миссии, и выразили свое несо
гласие с общей темой статьи.

Поэтому мне пришлось пой
ти к заместителю начальника 
ГорУНО Тамаре Александровне 
Непомнящей и попытаться 
узнать ее мнение по поводу на
писанного. Прочитав материал, 
Тамара Александровна тоже не 
совсем согласилась с моим мне
нием и сказала примерно сле
дующее: «Естественно, недо
статки есть, но общее положе
ние дел обстоит гораздо лучше, 
чем кажется на первый взгляд. 
Все, что увидели в тот день, 
когда побывали с комиссией в 
городских оздоровительных ла
герях, не характерно для на
шей работы. Как правило, ра
бота ее приносит большую поль
зу и организована неплохо. 
Так что я считаю, что такой 
взгляд на работу комиссии не 
совсем соответствует действи
тельности и не отражает пол
ностью ее деятельности».

Ну что ж, может, и ье соот
ветствует, может, обычно все 
проходит гораздо лучше и с 
большей пользой. Но я писал 
только о том, что видел свои
ми глазами и о чем говорил с 
людьми. И дело совсем не в 

‘ том, характерно или не харак
терно подобное для работы ко
миссии, дело в том, что такого 
вообще быть не должно, даже 
в единичных случаях, даже 
время от времени. А если су
ществуют подобные факты, то, 
наверное, стоит об этом писать. 
Не для того, чтобы «чернить и 
уничижать», а для того, чтобы 
хоть кого-то расшевелить, за
ставить работать лучше и с 
большей пользой.

Д. БОНДАРЕВ.

• ФУТБОЛ

А ДОМА-ЧЕТЫРЕ ОЧКА
«Уралмаш» (Свердловск) — «Зенит» (Ленинград) — 1:0 (0:0).

Мяч забил Е. Зарва (60 мин.).
«Уралмаш» (Свердловск) — «Пардаугава» (Рига) — 2.1 (1.1). 

Мячи: Шушляков (30), Цилюрик (59) — у хозяев, Терещенко 
(10) — у гостей. „

Оба матча прошли с преимуществом футоолистов «Уралма
ша», однако были абсолютно непохожи друг на друга. Если 
с очень неплохой командой из Ленинграда свердловчане вы
глядели солидно и победили за счет слаженной командной 
игры, а мяч, забитый Евгением. Зарвой головой после подачи 
углового, украсил бы игру любого ранга (кстати, это уже 
восьмой мяч Зарвы в чемпионате), то во встрече с рижанами, 
занимающими, между прочим, последнее место в турнирной 
таблице, «Уралмаш» было просто не узнать.

В матче с «Зенитом» уралмашевцы, владея инициативой, 
постепенно, наращивали свое преимущество, что в конце кон
цов и привело к закономерному итогу. В игре же с футболи
стами из Риги свердловчане умудрились даже первыми про
пустить мяч. И в дальнейшем встреча проходила очень не
ровно: «Уралмаш» то «взрывался» и штурмовал ворота со
перников, то вдруг уступал инициативу гостям.

Каждый футболист играл сам за себя. Ошибок обе коман
ды наделали великое множество (хватило бы не на одну иг
ру), но рижане все же чуть больше, что и принесло победу 
свердловчанам. Однако будь на месте «Пардаугавы» _ любая 
другая команда, не избежать бы «Уралмашу» с такой игрой 
крупных неприятностей. То ли шапкозакндательское настрое- / 
ние овладело командой, то ли что еще, но хотелось бы, од
нако,. видеть в исполнении свердловчан такую игру, какую 
они показали в матче с «Зенитом».

После двух домашних встреч в активе «Уралмаша» 18 оч
ков после 17 игр и 11-е место.

В следующих двух турах свердловчане играю! иа выезде: 
восьмого июля в Волгограде с «Ротором», командой, зани
мающей сейчас первое место в турнирной таблице, а 11 в 
Алма-Ате с местным «Кайратом». ’

В. КЛИНОВ.

• ФУТЗАЛ
Все большую популяр

ность в мире завоевывает 
футзал — футбол в залах. 
В Свердловске уже со
здана Уральская региональ
ная федерация футзала. А 
совсем недавно уральцы вы
шли на международную 
арену. Пусть пока и в роли 
зрителей. В составе совет
ской делегации в Италию 
выезжал тренер футбольной 
команды «Прихожане», 
член комитета по мини-фут
болу при Федерации футбо
ла СССР Андрей Алешин. 
Вот что он рассказал:

— В первенстве участво
вало шестнадцать команд. 
Они составили четыре под
группы. Для того, чтобы 
пробиться в следующий 
круг, необходимо было за
пять первое или второе ме
сто. Сборная нашей страны 
стартовую встречу проигра
ла уругвайцам — 0:7. Не 
принесла радости и следую
щая игоа с австралийца
ми — 3:7. В заключитель
ном матче паша команда 
одержала первую свою 
победу над канадцами—2:1 
и закончила, к сожалению, 
свой дебют па чемпионатах 
мира. Первое место заняли 
португальцы, второе и 
третье — сборные Парагвая 
и Бразилии соответственно.

Н. ПАВЛОВ.

Служба - 0 /

ОХОТА В ПОДВАЛЕ
Признаться, за этой ком

панией я охотился давно. 
Уже не раз жильцы дома 
141 «а» по улице Белинско
го в Свердловске, где я жи
ву,' жаловались, что то на 
чердаке, то в подвале соби
рается детская компания и 
тревожит их своими выход
ками.

На этот раз, возвращаясь 
около 9 часов вечера с рабо
ты, я услышал смех в под
вале. Дверь была на замке. 
Приглядевшись внимательно, 
я увидел, что он висит толь
ко на одной петле. Дверь от
крылась легко, и из подвала 
потянуло дымком. Спустив
шись на несколько ступеней и 
завернув за угол, я предстал 
перед взором 4 ребят, кото
рые немало удивились, уви
дев меня. На перевернутом 
ящике в сломанной тарелке 
горела свеча, попахивало та
баком.

Деваться ребятам было не
куда, единственный выход 
загораживал я. Разговор пол
часа не клеился, парни набы
чились. Разговорить их уда
лось только тогда, когда я 
пообещал, что фамилии их 
спрашивать не буду, и через 
10—15 минут мы мирно ра
зойдемся. Подвал, естествен
но, им придется покинуть.

Ребят звали Игорь, Сер
гей, Алексей и Дима, всем 
по 12 лет, учатся в одном 
классе. ES вопрос, что дела- ■ 
ют в подвале, ответили, прос

то сидят. Домой идти не хо
чется, да и рано еще, в ла
герь в этом году не поедут, 
у родителей с путевками не 
получается. Свободного вре
мени хоть отбавляй. Почему 
в подвале? А где? Везде ру
гаются, футбольная площад
ка только в соседнем дворе, 
но она всегда занята. Пыта
лись построить игры на га
ражах, но владельцы авто
машин такой крик подняли, 
один, как выразились ребята, 
от злости чуть • с третьего 
этажа не выпрыгнул. Сами 
соорудили теннисный стол, 
но его сломали подвыпившие 
взрослые, которые постоян
но толкаются у винного'Ма
газина, расположенного по 
соседству.

Да и жарко на улице. Как 
попали в подвал? А что тут 
сложного? Поковырять от
верткой, и пожалуйста, за
мок только для видимости. 
Собираются почти ежеднев
но. Имеются еще четыре та
ких же «точки», когда жиль
цы одной выгоняют, идут в 
другой подвал или на чердак. 
Чуть попозже подойдут ре
бята постарше. Игорь и Сер
гей уже пробовали спиртное. 
Не понравилось, но если 
предложат еще раз, не отка
жутся, ради интереса, да и 
не маленькие уже. Больше 
ничего мне выведать не уда
лось. И мы, как и договари
вались, разошлись.

Уходя из подвала, я не
вольно вспомнил случай, ко

торый в свое время наделал 
много шума в городе. Сиг
нал тревоги о пожаре в под
вале жилого дома по улице 
Краснофлотцев поступил в 
11 часов 39 минут. Прибыв
шим на место происшествия 
пожарным сообщили — в 
подвале дети. Но как ни ста
рались, спасти их не удалось. 
Уже после пожара один из 
мальчиков, Володя, призна
ется, что и он был в этом 
подвале, но ушел. Ребята до
поздна заигрались на улице, 
боялись идти домой и всю 
ночь шатались по улицам. 
Уже под утро, случайно, на
ткнулись на этот подвал. Он 
не был закрыт, и они решили 
в нем поспать. Там было тем
но, ,и ребята воспользовались 
для освещения спичками. 
Не заметили, как от одной 
загорелась деревянная стена 
кладовки. Им показалось, 
что кто-то спускается в под
вал, и они спрятались. А ког
да выбрались из укрытия, 
огонь уже отрезал спаси
тельный выход. Владимир ус
пел проскочить через огнен
ную стену, а Олег и Дима 
так и остались в подвале.

Тогда, помню,’ на всех уров
нях шло разбирательство. 
Домоуправлениям было стро
жайше приказано закрыть 
все чердаки и подвалы. Но 
ажиотаж спал,-а воз, как 
видно, и ныне там. II трагедия 
может в любую минуту по
вториться.

С. ТАРАБАЕВ.
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• репорт, группа 56-90-14, 
5-17-73, 56-17-70, 56-17-51
• культуры 51-10-66
• комсомольской жизни и

ОБЛАСТНОЙ ШТАБ СТУДЕНЧЕСКИХ ОТРЯДОВ 
И БММТ «СПУТНИК»

предлагают студенческим отрядам 
увлекательное путешествие на комфортабельном 
теплоходе по маршруту «Пермь — Ростов — Пермь» 
с 8 по 27 сентября.

Стоимость путевок от 512 до 692 рублей.
Справки по телефону 51-45-39.

ЛЮБИТЕЛИ 
АКВАРИУМИСТИКИ!

Приобретайте печатные из
дания «АКВАРИУМ»!

В них вы найдете все не
обходимое как для начинаю
щих, так и для тех, кто име
ет стаж в своем увлечении.

Много занимательной ин
формации, полезных советов 
и, конечно, все о рыбках.

Оплата наложенным пла
тежом.

Стоимость одного комплек
та издания — 6 рублей.

Спешите приобрести — 
тираж ограничен! ,

Заявки отправлять по ад
ресу: 624440, Свердловская 
область, г. Серов, a/я SO.

СОВМЕСТНОЕ ПРЕДПРИЯТИЕБиблиоСерйис“
ВАША ИНФОРМИРОВАННОСТЬ

— ЗАЛОГ ВАШЕГО УСПЕХА!
Единственное в Свердловске СП «БИБЛИОСЕРВИС» 

предлагает свою помощь в информационном поиске 
и ксерокопировании материалов.

На базе универсального фонда СП «БИБЛИОСЕРВИС»
• ПРОВОДИТ библиографический поиск,
• ПРЕДОСТАВЛЯЕТ пакеты документов, законов, постановлений,
• ГОТОВИТ реферативную, обзорную, фактографическую информацию,
• ТИРАЖИРУЕТ материалы.
ф СП «БИБЛИОСЕРВИС» принимает заказы от частных лиц и организа

ций на срочное ксерокопирование любых информационных источников.
Адрес: Свердловск, ул. Чапаева, 5, Центральная городская библиотека им. Гер

цена.
Телефоны: 22-84-05, 22-41-74.

Вниманию всех менеджеров, 
организаций и 

деловых людей!
ВИЗИТНЫЕ КАРТОЧКИ-Это 
Ваше деловое лицо.
Работать сегодня без них ке 
только несолидно, но и rjo- 
просту невозможно.

нпп аджг поможет
Вам решить эту проблему: 
— без всяких хлопот, 
— недорого, 
— максимально быстро. 
Заказы принимаются 
с 9 до 13 часов
ул. Первомайская, 59 (угол 
Мичурина—Первомайской) 
тел. 57-^99-37
Мы снимаем Вашу проблему 
не только быстро, но и кра
сиво.

Предприятие «ИЗИДА» 
Уральской ассоциации 

«Эниология» 
с 8 по 20 июля 

проводит шкблу по обучению целитель
ству, основам экстрасенсорики и саморегу
ляции.

Занятия проводятся в У ПИ, комн. 306 с 
17 до 21.30.

Запись в вестибюле УПИ с 3 июля по 
6 июля с* 16 до 18.30.

Стоимость обучения 250 рублей.
Справки по телефонам: 47-58-20, 48-12-29.
Прием больных ведется по адресу: Бе

беля, 71, к. 56 с 9 до 15 часов.

МП «ПАРУС»
ПРОДАЕТ по безналичному расчету кра

сящий порошок для копировальной техни- ; 
ки импортного производства по цене гораз
до ниже рыночной.

Наш адрес: Калининград, областной, пр. 
Мира, 9/11.

Телефоны: 43-67-17, 43-63-30.
Телетайп: 26-23-00 ПОНАРТ.
Телефакс: 43-87-17.

ПРОДАЮ
• щенков южно-русской 

овчарки с родословной.
Адрес: Свердловск-44 .
Телефон: 3-43-64.

Ехать электричкой до 
станции Берх-Нейвинск.

РАЗНОЕ
• Молодой, предприимчи

вый человек, ‘заканчиваю
щий университет, ищет хо
роню оплачиваемого работу.

Телефон: 41-18-47.
О Набираю группу по обу

чению английскому языку 
на дому. Срок обучения 2

года. Результат — уровень 
пед. института. Обращаться 
вечером в рабочие дни.

Адрес: Калинина. 8—5 или 
Победы, 9—95.

Трамваи 5. 8. 22 до 'ост.
«Kv3HenoBa».

Троллейбусы 5. 12 до ост, 
«ДК Лаврова».

ответ, секретарь 58-95-48
ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ:
О секретариат 56-37-28, 56-17-12 
© экономики 58-96-11

молодежных проблем 51-60-84 
О спорта и военно-патрио

тического воспитания 58-92-37. 
51-39-09
• писем 56-91-23. 56-17-50
• рекламы и объявлений 

56-91-16, 51-16-81. •
О малое предприятие 

«НЕССИ-пресс» 
(Свердловский молодежный 
пресс-центр) 58-92-41.
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